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Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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El fin de semana largo, turistas y tra-
bajadores se volvieron a sus casas

Un paro con olor
a gato encerrado
El viernes 8 de octubre, las lanchas de pasaje-
ros no salieron de la estación fluvial de Tigre
porque el SOMU decretó paro por tiempo in-
determinado dado que sólo habían cobrado par-
te del sueldo. La provincia de Buenos Aires no
depositó por falta de firma. Malestar generali-
zado y reflote de problemas que parecen irre-
solutos.

En un fin de semana largo, con buen clima y so-
bre todo con ganas de disfrutar, después del aislamien-
to prolongado, el Sindicato de Obreros Marítimos Uni-
dos (SOMU) inició el viernes 8 de octubre un paro,
jodiendo a turistas, vecinos y a los propios lancheros
que perdieron propinas y la posibilidad de que sus fami-
lias ganaran plata brindando servicios a los turistas.

Desde temprano, la estación fluvial fue un caos.
"El autosecuestrado abrió temprano las ventanillas y
vendió boletos!", refunfuñaba un vecino isleño que ha-
bía pasado la noche del jueves en tierra y quería volver
a su casa. Otros miraban con caras de pocos amigos,
otros palmeaban, otros intentaban resolver el problema
porque ya habían pagado la cabaña.

Todos buscaban alguna respuesta, pero sólo se
escuchaba: el sindicato decretó paro porque no les pa-
garon. Sin embargo, el que pudo abrir bien los oídos
escuchó: "En la empresa grande hay sueldos de diez
mil pesos, ¿dónde está ahí el sindicato?". Rápidamente
la voz se perdió entre los cuerpos ofuscados.

Si bien todos los trabajadores tenían depositada
una parte del sueldo, el SOMU insistió en que debía
estar todo. Aparentemente no están acostumbrados a
realizar asambleas de trabajadores para tomar decisio-
nes consensuadas, porque, si así fuera, las madres de
los lancheros no escribirían "me partió el alma escu-

char a mi hijo diciendo 'ma, los del sindicato no nos
dejan salir'" y los trabajadores mayorcitos no expresa-
rían "al que va a trabajar, lo desafilian, lo dejan sin obra
social, entonces hay que acatar la medida".

Las empresas no recibieron el subsidio de la pro-
vincia de Buenos Aires a causa de la renuncia del Jefe
de Gabinete, por lo cual recién depositarían la totalidad
del sueldo el 13 de este mes. Sin embargo, algunos tra-
bajadores dijeron que la provincia había depositado -
unas semanas atrás- una compensación para evitar el
aumento del pasaje y "parece que cobraron, pero en
vez de pagar los sueldos, gastaron la plata en otra cosa".

Es cierto que el fin de semana largo los trabaja-
dores tenían poca plata en el bolsillo, pero también es
cierto que estaban dentro del plazo de cobro habitual,
por eso los isleños que pintan canas decían "éste es un
apriete para que la provincia dé más plata". Algunos
más excitados gruñían "¿qué hicieron con la guita que
les dio la provincia durante décadas?¡ No renovaron
una lancha!! Hay que expropiar la empresa!".

Aunque hay más de una línea de transporte flu-
vial de pasajeros, todos hablan en singular porque los

reproches recaen sobre Interisleña, ya que realiza los
recorridos con mayor volumen de pasajeros, por lo tan-
to, es la que deja varada a más gente y, además, es la
que se supone que tiene espalda financiera para evitar
estos paros que sólo conducen a un malestar generali-
zado y a pérdidas económicas importantes entre los
pequeños emprendedores isleños. Para colmo, miste-
riosamente, apareció un mensaje de wasap anunciando
que Interisleña cerraba dejando a 100 personas en la
calle. "Eso lo dijo para asustar a la gente", aseguró un
vecino.

Así como hay funcionarios que no funcionan, hay
sindicalistas que mean fuera del tarro y con sus inopor-
tunas medidas dejan al descubierto problemas que tra-
bajadores y usuarios conocen y padecen desde hace
años, por esto esperan que alguien le ponga el cascabel
al gato para terminar con un servicio deficiente, con
empresarios que aumentan sus arcas y no invierten,
con sindicalistas que todos consideran aliados de la pa-
tronal y con el fantasma de un accidente anunciado.

Por Mónica Carinchi

Edicto
Judicial

El Juzgado Federal de Pri-
mera Instancia en lo Civil,
Comercial y Contencioso
Administrativo Nº1 de San
Martín, a cargo del Dr.
Oscar Alberto Papavero,
Juez Federal, Secretaría
Ad-Hoc, a mi cargo, sito
en la calle 85 Nº 1770, 1er
piso, San Martín, provin-
cia de Buenos Aires, comu-
nica que en los autos Nº
6784/2021, caratulados:
"ORTIZ TORRES DIO-
MEDES S/SOLICITUD
CARTA DE CIUDADA-
NÍA", que el sr ORTIZ
TORRES DIOMEDES,
nacido el 16/08/1955 en
APURINAC - AYMA-
RAES, PERÚ, hijo del sr.
Francisco Ortíz Vega y la
sra. Bernardina Torres
Avendaño, quien ha solici-
tado la ciudadanía argenti-
na.

Viviana Ibba Della Rocca
Secretaria Federal
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Se viene un nuevo
servicio sanitario en

Tigre: resonancia
magnética nuclear

de alto campo
El intendente Julio Zamora supervisó la construcción
del edificio - anexado al Hospital de Diagnóstico Inme-
diato de Don Torcuato - donde se instalará el nuevo
equipamiento que permitirá que vecinos puedan acce-
der a estudios de diagnóstico de alta complejidad. "En
unos días vamos a abrir el Centro de Salud de Canal y
anunciaremos lo que va a ser el Hospital de Alta Com-
plejidad de Tigre", anunció el jefe co-
munal.

El Municipio de Tigre avanza con
las obras para su nuevo servicio de reso-
nancia magnética nuclear de alto campo,
que funcionará en un edificio anexo al Hos-
pital de Diagnóstico Inmediato de Don
Torcuato. El equipamiento permitirá que la
comunidad pueda realizarse estudios de alta
complejidad.

"Esta es una decisión que tomamos
hace un año atrás y tiene que ver con la
construcción de un edificio que necesita
este resonador magnético nuclear de alto
campo. Es una inversión muy importante
que hace el Municipio, a través de la Secre-
taría de Salud, y permite seguir fortalecien-
do el sistema. Hoy cuenta con una oferta
completa de imágenes en un lugar que fue
cobrando fuerzas que es el Hospital de
Diagnóstico Inmediato de Don Torcuato,
con excelente atención y muchos servicios",
destacó Zamora.

Agregó luego: "Vamos a seguir in-
virtiendo en salud. En unos días vamos a
abrir el Centro de Salud de Canal y anun-
ciaremos lo que va a ser el Hospital de Alta
Complejidad de Tigre, tan esperado por la
comunidad y que lo pensamos hacer en
conjunto con los gobiernos nacional y pro-
vincial para que se realice lo más rápido
posible".

E-mail: actualidadtsf@gmail.com
El resonador magnético nuclear de alto

campo permitirá a la comunidad acceder a
estudios de mediana y alta complejidad,
como: resonancias magnéticas con y sin
contraste, angioresonancias, resonancias
mamarias, espectroscopias, entre otros.

La incorporación del nuevo equipa-
miento se complementa con el servicio que
brinda el Municipio en diagnóstico por
imágenes, como: un tomógrafo multicorte,
dos mamógrafos digitales, 8 ecógrafos y
ecodoppler; y equipos de rayos digitales
de última generación. Además, los Hospi-
tales de Diagnóstico Inmediato (HDI) del
distrito atienden de forma mensual más de
20.000 consultas de guardia por mes, entre
pacientes adultos y pediátricos.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

4731-0369
15-5051-1875
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Respondiendo a las necesidades de
los isleños del Delta y de Martín García

Cuidar los
recursos

del Estado
La actual gestión de la Dirección Provincial de Islas
está trabajando sobre temas primordiales: destron-
que, dragado, regularización del sistema de transpor-
te fluvial de pasajeros. En Martín García, con la mira-
da atenta de su director, se están solucionando situa-
ciones muy irregulares.

En todos los sectores de gestión, la pandemia provo-
có el retraso de algunas actividades e, incluso, el desplaza-
miento de otras para atender urgencias. Así pasó con la agen-
da que tenían en la Dirección Provincial de Islas, pero dado
que ya todo está volviendo a la normalidad, han retomado
acciones fundamentales: destronque y dragado. "Esto per-
mite la conectividad, permite que los vecinos puedan ir a
trabajar, los chicos a estudiar", señaló Eugenio Liggesmeyer,
Director Provincial de Islas.

"En un lugar del agua están los barcos/ las proas/ los
motores/ los obenques/ la manaza ventosa de la vela/ que
roba al aire su camino combo" (C.E.U.).

Y para que no sólo los barcos que inspiran a los poe-
tas, sino también las lanchas colectivo, que trasladan a po-
bladores y visitantes, empiecen a funcionar mejor "la Univer-
sidad Nacional de San Martín está haciendo un estudio, con-
sultando a vecinos y con nuestra asistencia, para poder de-
terminar los recorridos necesarios, extensiones, tipos de lan-
chas, más económicas, menos contaminantes. Y también se
está trabajando sobre la gestión de flota de la SUBE".

Para que se pueda realizar la gestión de flota es nece-
sario que haya conectividad, así es posible determinar ubica-
ción, horarios, tiempos de detención, cantidad de pasajeros,
cantidad de kilómetros recorridos, exceso de velocidad, es
decir que es un rastreo satelital que utiliza cualquier empresa
que maneja una flota de vehículos. Permite establecer reco-
rridos rentables y los que no lo son. Respecto a esto,

Liggesmeyer expresó que "la rentabilidad existe porque nin-
gún empresario va a tener una empresa que no sea rentable,
además en este caso la rentabilidad está dada por el subsidio
del Estado".

En cuanto a la SUBE, remarcó que está en funciona-
miento, "no hace falta que tenga señal, con que tenga ener-
gía es suficiente y cuando llega a la estación traslada la infor-
mación".

"El trabajo del hombre/ desde el bote a su casa/ desde
los sauceálamos/ desde las injusticias que se hunden y apa-
recen/ hasta". (C.E.U.)

Cuidar la salud y el ambiente
La isla Martín García es el único lugar de Argentina

donde no hubo casos de covid. Antes de declararse el aisla-
miento obligatorio, la ministra María Teresa García desem-
barcó el equipo de salud y el plan de vacunación se puso al
día, ya que en 2019 nadie había sido vacunado. "Se inmunizó
a toda la población contra la gripe y contra la neumonía. Creo
que por esto no hubo covid acá", conjeturó Diego Simonetta,
director de la isla Martín García.

El aislamiento permitió corroborar "quién vive real-
mente en la isla, porque cuando llegamos, parecía que vivían
1000 personas y resulta que son sólo 114 habitantes", dijo
Simonetta.

Observar las conductas de los isleños y conversar
con ellos posibilitó que esta gestión resolviera temas que les
complicaba la vida: para hacer trámites de Pami, Ioma, Anses
debían ir a La Plata!!

"Hablamos con la dirección de Ioma, explicamos el
problema y automáticamente dieron la orden a los jefes re-
gionales de Tigre y San Fernando para que se atienda a la
gente de Martín García en cercanía". Siguieron trabajando y
ahora hay una delegación de Ioma en la isla, los trámites de
Anses los hacen en Pacheco y los de Pami, de manera digital.
Con asombro, Simonetta señaló: "En 40 años, nadie había
reparado en esto".

Ahora los isleños ya no malgastan sus horas de vida
en viajes hasta La Plata. Y si vienen al continente y necesitan
quedarse a dormir, tampoco gastan dinero porque la Direc-
ción hizo un convenio con el Club Hispano para que puedan
usar los dormis sin costo.

Siguiendo el camino señalado por la ex ministra García,
salud y educación, ampliaron el equipo de enfermería, el mé-
dico ya no falta, se incorporó una médica pediatra que va
dos veces por semana y una psicóloga. Además, el hospital
tiene luz de manera permanente; se arregló la casa de las
enfermeras que no tenían ni agua caliente ni calefacción,
pero tenían lindas goteras en el techo.

Anteriormente, la luz se cortaba en toda la isla a las 10
de la noche, ahora sólo se corta de 3 a 6 de la mañana. Solu-
cionaron la falta de luz de manera muy sencilla: "Sólo con no
robarse el combustible. Hoy están los 20.000 litros que se
usan por mes y 20.000 litros guardados por si algún día hay
un problema extraordinario", precisó Simonetta.

Como la isla es una re-
serva natural, están trabajan-

do para la implemen-tación
de energía solar y en este
aspecto, Liggesmeyer espe-
cificó que "lo primero es el
balizamiento solar de la pis-
ta de aterrizaje que se hace
este mes. El mes próximo
empiezan las obras para ha-
cer un parque solar de 5.000
metros cuadrados. La terce-
ra etapa es la reaco-
modación de los tendidos
eléctricos, poner medidores
de luz en cada comercio y
termotanques solares en las
viviendas. Estimamos que

para junio del año próximo la obra va a estar terminada, gene-
rando un ahorro considerable y mejorando el medio ambien-
te".

Al pan, pan…
"Algunos creen que es más importante el pan dulce

que la isla", ironizó Simonetta.
Sin lugar a dudas, tener empleados en negro, está

mal; usar vehículos del Estado para negocios particulares,
está mal; usar el combustible del Estado para provecho per-
sonal, está mal; no pagar el canon correspondiente al comer-
cio en usufructo, está mal; no querer colaborar con la comu-
nidad de ninguna manera, está mal. Por todo esto y muchas
cosas más, con respecto a la panadería, el Director Provincial
de Islas fue contundente: "La situación es muy irregular. No
se quieren atener a las normas que existían antes de que
nosotros llegáramos. Debe quedar claro que esta Dirección
puede decidir unilateralmente quién continúa o no".

Otro dato que se aclaró, es que los negocios de la isla
son para quienes viven en la isla y "el panadero, durante la
pandemia, vivió en su propiedad de Mercedes y retiraba en
Tigre el dinero que le enviaban desde la isla".

Los abusos y autoritarismo habían llegado hasta la
lancha de la provincia de Buenos Aires que "a una directora
de escuela se le ocurrió que sólo era para los docentes y no
dejaba cargar mercadería, entonces contrataban otra lancha
para la mercadería por $500.000 extras, encima la alquilaban
por 4 viajes por mes y hacía sólo uno". Ahora todos los
gastos extras se suprimieron y la lancha de la provincia lleva
a los docentes, la mercadería y a todas las personas que van
a realizar algún trabajo a la isla. Evidentemente, a la directora
no le gustó que le quitaran el privilegio de viajar sola y pidió
su pase a San Fernando. Nadie la extraña.

Los habitantes de la isla valoran los cambios produci-
dos desde el inicio de esta gestión: hay más trabajo; los
empleados del Estado dejaron de ser monotributistas para
pasar a la planta transitoria además de recibir el equipo de
trabajo correspondiente; el Centro Cívico y el Hospital se
han puesto en valor y de noche están iluminados; se han
gestionado operaciones y tratamientos médicos para pacientes
graves; en el invierno tuvieron leña social; el aeródromo tie-
ne su Jefe con título y viviendo en el lugar; las mujeres que
fueron intempestivamente desalojadas con sus niños pudie-
ron volver a la isla. "Se está haciendo justicia", dijo Melany
que recogiendo el sentir de muchos habitantes quiso "repu-
diar todo lo que se dijo contra Diego (Simonetta) y contra
Eugenio (Liggesmeyer) y también contra el gobernador que
vino acá para recorrer la isla porque le gusta y ese chalet del
que hablan siempre fue destinado al gobernador, pero no es
la casa de él porque nadie tiene casa propia acá".

"Vengo con la memoria de los árboles/ a instalarme en
el centro de la cita/ a abrir el ventanal a los amigos/ para que
se descalcen y me sigan/ …./ y andar sobre mi angustia y mi
optimismo/ que con ello hago siempre mi mochila". (C.E.U.).

Por Mónica Carinchi
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Hospital Materno Infantil

La Comuna de Tigre
amplía el área de
terapia intensiva

pediátrica
El espacio será más accesible y contará con 5 camas,
oxígeno y aspiración central, monitores multipa-
ramétricos, bombas de infusión, respiradores artificia-
les y toda la tecnología necesaria para atender ese ni-
vel de complejidad.

El Municipio de Tigre trabaja en la ampliación del área
de terapia intensiva pediátrica del Hospital Materno Infantil
de Tigre "Dr. Florencio Escardó", para la atención de niños
en casos de emergencia. Las instalaciones contarán con 5
camas, oxígeno y aspiración central, monitores multipa-
ramétricos, bombas de infusión, respiradores artificiales y
más.

"Se trata de una obra de ampliación de la terapia in-
tensiva pediátrica, con el objetivo de hacerla mucho más

accesible. El Hospital va incorporando
cada vez más complejidades en materia de
atención y eso es muy importante. Hemos
visto en estos últimos meses como opera-
ciones que antes tenían que derivarse a
otros municipios, como apendicitis u otras,
ya se pueden hacer en el hospital al igual
que otras intervenciones de mayor com-
plejidad", destacó el Intendente Julio
Zamora luego de recorrer el lugar.

"Tenemos cirugías todos los días de la
semana, así como servicio de traumatolo-
gía y todas aquellas especialidades que
hacen a una atención pediátrica cada vez
más integral por parte del Municipio",
agregó.

Desde 2020, en el Hospital Materno
Infantil se han realizado más de 250 ciru-
gías, dentro de las cuales también actuó el
equipo de traumatología con diversas in-
tervenciones. El espacio, además, posee
un cuerpo de 52 especialistas pediátricos

en diferentes ramas de la medicina, entre las que se encuen-
tran: general, psiquiátrica, psicología, fonoaudiología, neu-
rología, gastroenterología, otorrinolaringología, alergista,
entre otros.
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

Cuántas veces la vida
nos sorprende como la sorpren-
dió a Valeria Velardi que transi-
tó su embarazo 10 puntos y, en
la semana 30, fue a control y
por hipertensión la dejaron in-
ternada. Finalmente, su niña na-
ció en la semana 32 de gestación
con una cesárea de emergencia.

Con un poco más de un
kilo, la bebé nació perfecta, aun-
que debió permanecer internada
durante 20 días. Dada la llegada
prematura, Valeria no tenía le-
che y esto ocasionó un camino
de amoroso aprendizaje que que-
dó plasmado en el libro Arribo
Prematuro. Lactancia y nutri-
ción.

Aprendizajes
En esos 20 días de

acompañamiento a la bebé,
el hospital se transformó en
una escuela tanto para
Valeria como para su espo-
so, Héctor.

Con amorosa cons-
tancia, ella aprendió a esti-
mular la glándula mamaria
para extraer sólo un poquito
de leche, pero aun así, no se
bajoneaba. Y esto es lo im-
portante: "Tener la perseve-
rancia de seguir".

Cuando la bebé tuvo
el alta, se inició otra etapa de
aprendizaje: estar los tres
solos en el hogar.

Unos días después
de estar en el departamento,
"la beba lloraba y lloraba" y
su mamá se preguntaba si
tendría hambre porque su le-
che era poca. Ahí estaban,
ella con la teta y Héctor con
la mamadera, para satisfacer
el hambre de la niña que iba

Acompañamiento con perseverancia y convicción

Arribo Prematuro.
Lactancia y nutrición

El libro de Valeria Velardi reúne experiencias y anécdotas de un proceso que se
inició con la llegada prematura de su hija Lucía y el aprendizaje que significó no
renunciar a la lactancia materna. Cómo cerrar una etapa para seguir el crecimiento.
Editorial Almaluz.

creciendo muy bien y a succionar cada vez mejor.
Tenían todos los miedos de todos los primerizos: ¿por

qué llora?, ¡tiene fiebre!, ¡cuándo se pasará esto! Para no
sucumbir ante estas inquietudes, siempre recurrieron al acom-
pañamiento médico, que fue fundamental: "Si aumentaba la
mamadera, corría el peligro de que dejara la teta. La recomen-
dación médica fue que aumentara la leche de fórmula de a
poco, hasta que ella sola la dejó porque quería leche de teta
solamente".

Durante los primeros 5 meses, Valeria se dedicó al
cuidado exclusivo de la pequeña y luego fue incorporando
actividades personales "cuando, por 3 horas, Lucía ya no
necesitaba tomar teta".

Las abuelas fueron colaborando en la justa medida y
Héctor jamás pataleó por cambiar pañales o calentar
mamaderas.

A los 2 años llegó el momento de iniciar el jardín de
infantes y "¡Lucía tomaba teta hasta 5 veces por día!". Fue
entonces cuando comenzó ese momento de tensión interior:
despedirse de esa etapa de tanto contacto.

El destete de la mañana y la tarde no fue complicado
porque el jardín resultó muy estimulante para Lucía. Pero la
noche se hacía difícil para las dos. "Este libro nace con un
poema. La manera de darle un cierre a ese último período de
lactancia fue escribir el poema y comprometerme", resaltó la
autora del libro.

Compartir el poema fue significativo para otras muje-
res que la alentaron a escribir su experiencia y Vale se dijo
que el libro podría "acompañar a las familias que tienen un
bebé que nació prematuro".

Y el libro ya está viviendo su propia existencia, por
Argentina y toda Latinoamérica, porque logra, con sencillez
y ternura, ahuyentar inquietudes y convocar el mágico en-
cuentro de crecer junto con otro.         Por Mónica Carinchi
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

La pandemia de covid 19 generó una revalorización
del personal médico. Pero existen también otros profesiona-
les de la salud que no están tan visibilizados e, incluso, no se
los suele asociar a los intervinientes esenciales en el trata-
miento de esta enfermedad. Los kinesiólogos forman parte
del personal relevante en el tratamiento de pacientes covid
en la unidad de cuidados intensivos, ya que son especialis-
tas en el manejo de ventiladores mecánicos y también en la
rehabilitación durante y posterior a la enfermedad. Efectiva-
mente, siguen acompañando a los externados, pues las con-
secuencias más comunes son la disnea (sensación de falta
de aire) y el déficit de fuerza muscular.

En todo el país se aumentó el número de kinesiólogos
en las unidades de cuidados intensivos y específicamente,
en el Hospital Provincial de San Fernando, se incorporaron 8
kinesiólogos a la Unidad de Consulta e Internación de
Kinesiología. "Dentro de la pandemia, nosotros nos benefi-
ciamos porque se incorporó personal, ahora somos 22 en
total, incluyendo 2 residentes, y además se estableció el
kinesiólogo de guardia las 24 horas", informó Emilio Rositi,
kinesiólogo jefe de la Unidad mencionada.

Un equipo impecable
En relación al tratamiento de covid 19, los kinesiólogos

intervienen en dos instancias, por un lado, en la etapa aguda
cuando el paciente requiere ventilación mecánica y, por otra,
una vez pasado el proceso agudo, en la rehabilitación.

Emilio Rositi explicó que "el kinesiólogo programa el
equipo de ventilación mecánica para satisfacer las demandas
del paciente, es decir el volumen y la frecuencia respiratoria
adecuada. Su trabajo evita que la patología se complique con
algo subyacente como consecuencia de un mal manejo
ventilatorio". Aquellos que necesitaron una traqueostomía
también tuvieron a su lado un kinesiólogo ya que es quien
hace el proceso de decanulación porque "es quien prueba
cuándo es el momento más adecuado para retirar la cánula".

Asimismo, están atentos a las posturas físicas bus-
cando una intervención temprana para evitar que los múscu-
los se atrofien o las articulaciones sufran excesivamente.

Atravesado el proceso agudo, las secuelas del virus,
a nivel pulmonar, "eran bastante importantes, generando li-
mitaciones, por ejemplo, cansancio al caminar". Es necesaria,
entonces, la rehabilitación pulmonar para restablecer la con-

dición física previa, para lo cual se
usan programas de rehabilitación
aeróbica (bicicleta fija y cinta) y
anaeróbica. "Se busca que el pacien-
te recupere la capacidad aeróbica
para llevarlo al estado previo", insis-
tió el Lic. Rositi quien agregó que
"se están armando redes para que
todos los hospitales puedan dar este
servicio a las personas que han que-
dado con alguna limitación".

Los pacientes que estuvieron
internados en el Petrona tienen su
seguimiento y forman parte del pro-
grama de rehabilitación. Aquellos pa-
cientes que transitaron un proceso
leve, aislados en sus casas, sería

conveniente que realicen alguna consulta.
Para la continuidad de los tratamientos habituales

durante la pandemia, se realizaron protocolos para los con-
sultorios, para el gimnasio, hicieron también actividades al
aire libre; cada paciente llevaba sus elementos de cuidado
personal. "La gente entendió todos los recaudos, incluso
bajar la cantidad de turnos". Por supuesto, los protocolos y
cuidados continúan.

En el Petrona llegaron a tener, en algunos momentos,
más de 20 pacientes ventilados. Ahora la situación sanitaria
ha mejorado notoriamente, ya hace semanas que no entran
pacientes covid. "Las vacunas son efectivas. Y si bien nin-
guna vacuna evita un contagio del 100x100, sí baja la carga
viral de la persona que pueda contraer la enfermedad y evita
que esa persona contagie a otro, es decir que mitiga la propa-
gación", explicó el entrevistado.

Muy sencillo, vacuna y cuidados -con los que se debe
continuar- son esenciales para mantener a raya al virus.

Ahora que la pandemia fue aflojando, los profesiona-
les de la Unidad de Consulta e Internación de Kinesiología
están tomando vacaciones para reponerse de un año y me-
dio de demanda excepcional. Su jefe, el Lic. Emilio Rositi,
resaltó que "todo el equipo hizo un trabajo impecable. Han
tenido que modificar sus funciones usuales, por ejemplo, el
que hacía traumatología pasó a isopar. También los y las
residentes hicieron un gran trabajo, se pusieron al hombro la
pandemia. Fuimos un equipo que trabajó para no sobreagotar
a nadie".

Como ya lo dijimos en una nota del mes de septiem-
bre, (https://actualidadtigresanfernando.com/noticias/
informacion-general/alerta-por-estres-pandemico/) quienes
se ocupan de personas enfermas, deben estar bien descan-
sados, por lo tanto ¡muy merecidas vacaciones para todos y
todas!!                                                          Por Mónica Carinchi

Los kinesiólogos y la recuperación de los pacientes covid

Acompañamiento clave
Especialistas en el manejo de ventiladores mecánicos, recuperación aeróbica y postural. Formaron parte del
equipo de las unidades de cuidados intensivos. El Hospital Provincial de San Fernando incorporó 8 kinesiólogos
durante el período pandémico. La Unidad de Consulta e Internación de Kinesiología atiende de lunes a viernes de
8 a 18hs.
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v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

El Intendente Juan Andreotti junto al Ministro de Obras
Públicas de la Nación, Gabriel Katopodis; el Ministro de Salud de la
Provincia de Buenos Aires, Nicolás Kreplak, el candidato a Diputa-
do Nacional, Daniel Gollán y la Secretaria municipal Eva Andreotti,
dieron apertura al nuevo Centro de Salud 31, dedicado a la atención
primaria y especialidades de niños, jóvenes y adultos, ubicado en
Entre Ríos y Carlos Casares.

"Es un día de alegría para todos los vecinos y vecinas de San
Fernando, inauguramos un nuevo Centro de Salud gracias a la finan-
ciación del Gobierno Nacional mediante el Ministerio de Obras
Públicas", celebró el Intendente y continuó: "Agradecemos a Gabriel
Katopodis y al Presidente (Alberto Fernández), y también a Daniel
Gollán y a Nicolás Kreplak que nos han acompañado en esta inau-
guración, se han puesto al hombro una pandemia y no han dejado
que nos falte nada".

"Entre todos los vecinos venimos haciendo mucho esfuerzo
pagando las tasas para poder renovar San Fernando y hoy por
primera vez después de muchos años también la plata que pagan los
vecinos a nivel nacional y provincial vuelve en servicios y en obras,
y este moderno Centro de Salud 31 es producto de eso. Es el trabajo
conjunto del Gobierno Nacional, Provincial y Municipal para sacar
a la Argentina adelante", destacó Juan Andreotti.

Por su parte, el Ministro Gabriel Katopodis expresó: "Es-
tas obras marcan que hay una decisión de salir adelante. Una obra
increíble que el Intendente Andreotti ha llevado adelante para cada
rincón de la ciudad. Así que imagínense los vecinos si Juan hizo todo
lo que hizo en San Fernando durante estos años tan difíciles, todo lo

Andreotti inauguró el nuevo
Centro de Salud 31 junto a

Katopodis, Kreplak y Gollán
El Intendente de San Fernando junto al Ministro de Obras Públicas de la Nación, el
Ministro de Salud provincial, el candidato a Diputado Nacional y la Secretaria Eva
Andreotti dieron apertura a una dependencia municipal financiada por el Gobierno
Nacional, para la atención primaria y especialidades como clínica médica, pediatría,
obstetricia, enfermería y camas de observación.

que vamos a
concretar en los
próximos dos.
Nuestros esfuer-
zos y recursos
estarán enfoca-
dos para seguir
cumpliendo este
gran proyecto
que se viene lle-
vando adelante
en San Fernan-
do".

En tanto, el
Ministro Nicolás
Kreplak comen-
tó: "Un hermoso

Centro de Salud están inaugu-
rando en San Fernando, un tra-
bajo conjunto con la Nación en
un barrio muy lindo y populo-
so, con un parque lleno de vida.
La reconstrucción del sistema de
salud en este municipio viene
creciendo mucho e integra el sis-
tema de salud nacional, provin-
cial y municipal con los secto-
res privados para tener una me-
jor calidad de servicios y aten-
ción".

En el nuevo edificio des-
tinado a la atención primaria
funcionan especialidades como
clínica médica, pediatría, obste-
tricia, enfermería y más. Para eso
cuenta con 8 consultorios (2 con
baños privados), sala de obser-
vación y farmacia.

Acompañaron al Jefe
Comunal, las Diputadas Nacio-
nales Alicia Aparicio y Cecilia
Moreau; el Diputado Provincial,
Matías Molle; funcionarios del
Departamento Ejecutivo; con-
cejales y vecinos.

El Intendente Juan Andreotti inauguró la Escuela de Oficios
N°2, sita en Ruta 202 y Maipú, barrio San Jorge, con el Presidente
de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, y la Secretaria de Desa-
rrollo Social, Educación y Medio Ambiente y candidata a Concejal
Eva Andreotti, junto a vecinos del barrio que participaron de su
presentación.

Luego de dejar inaugurado el flamante edificio, el Intendente
destacó: "Esta es la segunda Escuela de Oficios que tenemos; la
primera enseña pastelería y panadería para una salida laboral en
gastronomía o un microemprendimiento. En esta nueva Escuela de
Oficios en Virreyes Oeste, el corazón y motor de la mano de obra de
San Fernando, se dictarán cursos de albañilería, carpintería, jardine-
ría y gas, con su título para que puedan agregar a un curriculum para
su búsqueda laboral. Esta es una herramienta que marca un camino".

Y agregó: "Este tipo de escuelas de capacitación son funda-
mentales para que la conversión de planes a empleo genuino y de
calidad sea una cadena que sea útil para el futuro Parque Industrial
que empezaremos a construir para fin de año o principios del próxi-
mo, lo que significará alrededor de 1000 puestos de trabajo cuando
esté funcionando a pleno, y nosotros generaremos ese personal
capacitado para las PyMES que los necesiten".

"Creemos que el camino es la capacitación, la educación y el
trabajo, y en ese rumbo estamos. Por eso con la ayuda de Sergio
proyectamos nuestra propia Universidad con sede en tres munici-
pios: Tigre, San Fernando y Escobar, que sería para nuestra gestión
la frutilla del postre acercarla al vecino que se quiere seguir capaci-
tando", adelantó el Intendente.

La Secretaria de Desarrollo Social, Educación y Medio Am-
biente y candidata a concejal Eva Andreotti, dijo: "Tiene una capa-
cidad para que al año se capaciten 6000 vecinos en albañilería,
soldadura, carpintería y electricidad, con rápida salida laboral, con
certificación de los Centros de Formación Profesional de la Provin-
cia a partir de 2022. Esta Escuela de Oficios complementa la prime-
ra del barrio San Rafael que capacita en cocina y panadería, incluido
en el objetivo del Intendente Juan Andreotti que es invertir en edu-
cación. Uno de los ejes principales de la gestión es la inversión en
las escuelas provinciales y ahora en las de oficios, como también en
apoyo escolar; es muy importante destacar que anotamos a 2700
chicos, casi el 30 por ciento de la matrícula de las escuelas públicas
del distrito, ayudando a muchos a completar sus estudios en una
situación anormal".

La inauguración contó con la participación del Presidente
de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, quien añadió: "Tenemos
que lograr que además de una ley que permita a la PyME tomar a un
trabajador que hoy tiene un plan y no pagar las contribuciones, se
tome como parte del salario, completándolo y permitiéndole regre-
sar al empleo formal registrado, con obra social y aportes jubilatorios.
Estamos obligados como Estado a brindar la capacitación laboral
que la gente necesita después de haber perdido años de habitualidad
en el mercado por las crisis económicas y la pandemia. Por eso las
escuelas de oficios y los centros de capacitación laboral en sindica-
tos, cooperativas y organizaciones sociales son muy importantes,
porque permiten no solo darle la herramienta económica a quien
quiere volver al trabajo, sino también eliminar el miedo de perder el
plan cuando tienen la posibilidad de volver al mercado, sino que nos
permite darle herramientas para que vuelvan con capacidades, pre-

Andreotti y Massa
inauguraron la Escuela

de Oficios Nº2 de
San Fernando

Esta nueva escuela, sita en Virreyes Oeste, brindará a los vecinos capacitación en
carpintería, electricidad, albañilería, plomería y soldadura con salida laboral y certifi-
cación provincial. Articulará con la demanda del futuro Parque Industrial y también
posibilitará microemprendimientos.

parados. Esto es
el Estado ponien-
do recursos y las
PyMES absor-
biendo mano de
obra, pero tam-
bién son todas las
organizaciones
económicas y so-
ciales aportando
capacitación labo-
ral para preparar
a la gente para el
mercado de traba-
jo".

"Esta es la se-
gunda Escuela de

Oficios que abre San Fernando;
la verdad es que el trabajo que
empezó Luis y siguió adelante
Juan con Eva y todo el equipo,
está un paso adelante en el de-
sarrollo de la infraestructura, la
seguridad, la obra pública, la ca-
lidad de los espacios públicos,
pero también en los temas que
hacen al desarrollo humano, y
también en los temas ambienta-
les, educativos y sociales. Para
nosotros es un orgullo y una sa-
tisfacción ver que Luis y Juan
hicieron un trabajo enorme que
nos sirve como guía para demos-
trar cómo se gestiona el Esta-
do", concluyó Massa.

"La gestión de Luis que
fue muy exitosa, tomó referen-
cia de Sergio cuando estaba en
Tigre, que fue el hacer y progre-
sar a través de la obra pública
que es el motor que genera cali-
dad de vida y trabajo gracias al
esfuerzo y al pago de las tasas
de todos los vecinos. Pero hoy
el esfuerzo no es sólo de San
Fernando que quiere salir ade-
lante y progresar, sino que tam-
bién los impuestos que se pa-
gan a nivel nacional y provincial
se devuelven en obras; así esta-
mos construyendo el túnel de la
avenida Sobremonte mientras
que los seis anteriores los pagó
el Municipio y hoy lo paga el
Ministerio de Transporte de
Nación, como el parque que in-
auguramos hace poquito en Mi-
guel Cané, muchísimas calles
repavimentadas, y la obra del
Jardín Provincial, entre otras.
Son 4000 millones de pesos des-
tinados a obras en nuestro dis-
trito", concluyó el Jefe Comu-
nal.

La nueva Escuela de
Oficios N°2 "San Jorge", se en-
cuentra en Ruta 202 y Maipú.
En los próximos días, el Muni-
cipio, a través de sus canales
oficiales, comunicará el inicio de
la inscripción con clases en di-
ferentes días y horarios.
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

La incidencia de cáncer en Ramallo es
muy superior al promedio nacional

El progreso
enferma

Tres estudios realizados por investigadores médicos
muestran la fuerte incidencia de las actividades
agroindustriales en las causas de enfermedad y muerte
en la población. La ciudadanía reclama conocer los re-
sultados del Campamento Sanitario realizado por la
Universidad Nacional de Rosario en 2018, pero el in-
tendente se niega a solicitarlos.

A 200 kilómetros de la ciudad de Buenos Aires se
encuentra Ramallo, un partido bonaerense con una pobla-
ción aproximada de 35000 habitantes. Dada la inquietud de
muchos pobladores por las condiciones de salud y su posi-
ble relación con la degradación del ambiente (agua, suelo,
aire) provocada por las actividades productivas desarrolla-
das en esa zona, investigadores médicos de distintas institu-
ciones realizaron estudios en 2003/07, en 2018 y 2019.

El primer estudio fue realizado en una única localidad,
Pérez Millán. Allí participaron el Inta, ECOSUR, el Hospital
Italiano de Rosario y la Universidad Nacional de Rosario; el
director de la investigación fue el Dr. Alejandro Oliva.

Comprobaron la existencia de distintos tipos de cán-
cer (próstata, testículos, ovarios, hígado, páncreas, pulmón,
mamas) muy por encima de la media nacional. El médico con-
firmó la correlación entre estas enfermedades y el cóctel de
agrotóxicos que se usa para la producción agroindustrial de
cereales transgénicos.

Se informó también que, además de los agrotóxicos,
son perjudiciales los nitratos y nitritos provenientes de la
orina de los animales encerrados en los feedlot que penetran
en la tierra; a esto se debe sumar el arsénico que se encuentra
en la primera napa del acuífero guaraní.

Todo sumado produce el fenómeno de sinergismo, es
decir que se potencian los factores entre sí, afectando la
trama genética de los mamíferos, que se transmite de genera-
ción en generación.

En cuanto al estudio de 2018, fue un Campamento
Sanitario, última materia que se cursa en la carrera de Medici-
na de la Universidad Nacional de Rosario. Esta actividad la

viene desarrollando el Dr. Damián Verzeñassi en localidades
que tienen una característica: son productoras de cereales
transgénicos dependientes de agrotóxicos. Si bien el resul-
tado final ya está listo, es el Municipio de Ramallo que debe
solicitarlo formalmente y no lo hace.

Pero, como finalizado el Campamento, se entregó a la
comunidad participante (la localidad de Ramallo) un informe
preliminar, ya se tienen algunos datos: 1) fuentes de conta-
minación referidas por la población: industrias (58%), agua
(6,7%), agroquímicos (5,3%);2) problemas de salud referi-
dos: cáncer (49,3%), respiratorios (9,7%), diabetes (3,3%).

Por último, en 2019, el Programa de Medio Am-
biente y Salud (PROMAS) de la Universidad Na-
cional de Rosario, realizó el estudio denominado
Validación de un Modelo de Gestión de Riesgos
Ambientales y Salud en el Partido de Ramallo,
dirigido por el Dr. Alejandro Oliva.

El informe presentado concluyó que la situa-
ción de la salud muestra un escenario comprome-
tido. Así lo confirmó una integrante de Unidos
Por la Vida y el Ambiente (UPVA): "Aquí nos co-
nocemos todos y sabemos que hay muchos ca-
sos de cáncer. Nadie se salva de esta epidemia".

La mortalidad por cáncer es mayor para los
hombres, por lo tanto, se piensa en un efecto com-
binado entre el ambiente comunitario general y el
laboral específico. "Los trabajos de nuestros hom-
bres en las fábricas que trae el progreso al pue-
blo, los enferma. Algunos no llegan a jubilarse".

La UPVA es una onegé que inició su labor en
2012 en busca de mejorar la calidad de vida de las
familias de Ramallo. Actualmente están deman-
dando al intendente, al Concejo Deliberante y al
director del Hospital Gomendio que soliciten for-
malmente el informe final del Campamento Sanita-
rio ya que "es una herramienta para generar polí-
ticas públicas que permitan abordar los proble-
mas sanitarios específicos del partido".

Rodeados de plantas de acopio de cereales trans-
génicos, de fábricas de agroquímicos y siderurgia y de
feedlot, los ciudadanos y ciudadanas de Ramallo no disfru-
tan de la riqueza que se va por el puerto de la ciudad, no
tienen tiempo porque el asma los ahoga y el cáncer los mata.

Por Mónica Carinchi
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El Municipio de Tigre, a través de la Secretaría de
Protección Ciudadana, entregó dos nuevas lanchas a la Poli-
cía de Islas, bautizadas "Río Tigre" y "Río Capitán", adqui-
ridas a través del Fondo para el Fortalecimiento de la Seguri-
dad Bonaerense. El intendente Julio Zamora, acompañado
por la concejala Gisela Zamora y el comisario mayor Javier
Jaime, actual director de la Dirección de Seguridad de Islas,
participaron de la presentación de las unidades en el centro
del distrito.

Las nuevas lanchas tienen una capacidad máxima de
hasta 6 pasajeros y cada una cuenta con un motor de 60hp
con potencia máxima de 90hp a 4 tiempos, además de kits de
elementos de seguridad y equipamiento policial. Durante el
encuentro, además, se anunció que el gobierno local
refaccionará 3 lanchas que ya formaban parte de la flota de la
Policía de Islas y un gomón con motores.

"Seguimos fortaleciendo el Sistema de Protección Ciu-
dadana con la entrega de dos lanchas nuevas, que van a
circular en la primera sección de Islas. Esto se enmarca den-
tro del proyecto de fortalecimiento del sistema de seguridad,
promovido por la Provincia de Buenos Aires a través del
aporte de fondos del Gobierno nacional. Tigre recibió 308
millones de pesos que fueron invertidos en estas unidades y
en 50 patrulleros para la Policía bonaerense, así como en
arreglos que se hacen en los móviles cuando presentan des-
perfectos. Esos fondos, además, nos permitieron por prime-
ra vez en la historia del distrito renovar toda la flota de

El Municipio de Tigre entregó dos
nuevas lanchas a la Policía de Islas
El intendente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora encabezaron la presentación de ambas unidades bauti-
zadas "Río Tigre" y "Río Capitán", adquiridas a través del Fondo para el Fortalecimiento de la Seguridad Bonae-
rense. Cada una cuenta con un motor de 60hp y equipamiento policial. Además, el gobierno local refaccionará 3
lanchas que ya formaban parte de la flota y un gomón con motores.

patrulleros que tiene
la Provincia", desta-
có Zamora.

Y agregó: "Con
inversión municipal
también hemos incor-
porado nuevos móvi-
les y 200 cámaras de
seguridad para se-
guir ampliando el sis-
tema de videovigi-
lancia local. Son me-
didas que abordan
una política pública
que viene realizando
la gestión desde 2007
y seguimos avanzan-
do".

Por su parte, la
concejala Gisela

Zamora afirmó: "Estas unidades son fundamentales para el
trabajo y la tarea que realiza la Policía bonaerense en el Delta.
Es una acción que se desprende del compromiso que tienen
el intendente Julio Zamora y el gobernador Axel Kicillof de
fortalecer la seguridad en Tigre. Esto se suma al trabajo que
viene realizando la gestión para cuidar a nuestros vecinos".

A través del Fondo para el fortalecimiento de la Segu-
ridad Bonaerense, a principios de año el Municipio de Tigre
adquirió 50 móviles: 10 camionetas Amarok destinadas al
Centro de Operaciones Tigre (COT), otras 20 destinadas a la
Policía y 20 autos voyage también destinados a la Policía.

"Estamos incorporando nuevas lanchas para la Poli-
cía de Islas, bautizadas Río Tigre y Río Capitán. Significan
un avance más en el trabajo que desarrolla el Sistema de
Protección Ciudadana para llegar de forma eficiente a cada
rincón del partido", expresó la secretaria de Protección Ciu-
dadana, Ximena Guzmán.

En tanto, el comisario mayor y director de la Dirección
de Seguridad de Islas, Javier Jaime, dijo: "Vamos a utilizar
estas lanchas para el llamado de emergencias al 911 y agilizar
la respuesta a estos requerimientos de los vecinos en mate-
ria de seguridad, violencia de género y todo lo que sea nece-
sario para asistir a la comunidad isleña. Estaremos realizando
recorridas por los ríos que comprenden la primera sección de
Islas de Tigre y cuando tengamos un llamado vía radial acu-
diremos de forma inmediata".

El Virreyes Rugby
Club inauguró
su Espacio de

Primera Infancia
El Intendente de San Fernando Juan Andreotti, junto al Mi-
nistro de Desarrollo Social, Juan Zabaleta, la Ministra de las
Mujeres y Géneros de la Nación, Elisabeth Gómez Alcorta y
la Secretaria Eva Andreotti dieron apertura a un espacio para
la educación y contención de niños de 45 días a 4 años den-
tro del club de rugby de Virreyes. Además, el Municipio firmó
un convenio con Desarrollo Social para promover un banco
de herramientas a emprendedores y cooperativas.

Con un club colmado de chicos y chicas practicando depor-
te, el Intendente Juan Andreotti junto al Ministro de Desarrollo
Social de la Nación, Juan Zabaleta; la Ministra de las Mujeres,
Géneros y Diversidad de la Nación, Elisabeth Gómez Alcorta; el
Secretario de Articulación de Política Social, Gustavo Aguilera y el
Presidente del Virreyes Rugby Club, Marcos Julianes, dieron aper-
tura a un espacio para la educación y contención de niños de 45 días
a 4 años.

Acompañaron al Jefe Comunal, la Secretaria de Desarrollo
Social, Educación y Medio Ambiente y candidata a Concejal, Eva
Andreotti; el Secretario de Gobierno, Luis Freitas; el Secretario de
Deporte, Carlos Traverso y concejales.

Las autoridades brindaron unas palabras a la comunidad del
club y realizaron el esperado corte de cinta. Luego se llevó adelante
la firma de adenda de un convenio entre el Ministerio de Desarrollo
Social de la Nación y el Municipio para la implementación de acti-
vidades previstas en el Programa Nacional "Banco de Maquinarias,
Herramientas y Materiales para la Emergencia Social".

"Se trata de un club que es un orgullo para nuestra ciudad y
estos espacios son fundamentales para que las madres puedan tra-
bajar tranquilas sabiendo que sus hijos están contenidos, cuidados y
estudiando. Es importante que sea dentro de un club donde todos
los días trabajan en la inclusión a partir del deporte y generar valores
en nuestros chicos y chicas de San Fernando", explicó el Jefe Comu-
nal.

En ese sentido, Juan Andreotti remarcó: "Agradezco a Juan
Zabaleta, él ha sido intendente y sabe la importancia de los clubes
en cada uno de nuestros barrios, y en nombre de él agradezco a
nuestro Presidente por hacer no solamente que hoy en San Fernan-
do todas las obras que se realizan sean con las tasas y el esfuerzo de
los vecinos, sino también que los impuestos que pagan a nivel
nacional se devuelvan en obras y servicios".

Por su parte, el Ministro de Desarrollo Social manifestó:
"Agradezco al club por esta posibilidad y por el enorme trabajo,
solidaridad, inclusión y promoción de derechos que realiza. Tam-
bién firmamos un convenio con un gran Intendente como lo es Juan
Andreotti, para promover el programa Banco de Herramientas y así
nutrir de máquinas y materiales a emprendedores, cooperativas y
unidades productivas, porque lo que vuelve en la Argentina es el
trabajo".

El Secretario Gustavo Aguilera, señaló: "Lo vivimos con
mucha alegría, es un club que tiene mucha historia en San Fernando,
no solamente es deportivo, sino que tiene un rol social muy impor-
tante en la zona más humilde del distrito. La inauguración de este
nuevo espacio para la infancia es importante porque tiene que ver

con el desarrollo de Virreyes
Oeste".

Por último, el Presidente de
la institución, Marcos Julianes,
celebró: "Sumamos un nuevo
espacio y retomamos después
de la pandemia todas las activi-
dades. Este sector es un desafío
inmenso, pero tenemos mucho
apoyo. El mismo contendrá a 50
chicos todos los días de 9 a 12hs
con desayuno y almuerzo. Esto
es posible gracias a que el Esta-
do Provincial y Municipal siem-
pre estuvieron cerca con apo-
yo, capacitación y obras funda-
mentales".

Cabe destacar que los es-
pacios de Primera Infancia dan
atención integral, contención y
estimulación para los chicos de
45 días a 4 años. En estos sitios
se brinda asistencia nutricional,
prevención y promoción de la
salud, estimulación temprana y
psicomotricidad, talleres y cur-
sos de capacitación.
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Nuevo edificio
de monitoreo
de Nordelta

Contará con más de 1.000 cámaras, lector biométrico,
software inteligente, radares y sensores de movimien-
to, entre otros. El Intendente de Tigre Julio Zamora,
acompañado por la concejala Gisela Zamora, anunció
que se llevará a cabo un trabajo articulado con el Siste-
ma de Protección Ciudadana del Municipio para forta-
lecer la seguridad de los vecinos.

El intendente de Tigre, Julio Zamora, y la concejala
Gisela Zamora recorrieron el nuevo edificio de monitoreo de
Nordelta a inaugurarse próximamente, que vigilará los espa-
cios públicos y los barrios del complejo. Destacaron la im-

portancia de articular el tra-
bajo con el Centro de Opera-
ciones del Municipio a fin de
preservar el bienestar de los
vecinos en lugares específi-
cos como el camino Banca-
lari-Benavídez y sitios adya-
centes al complejo.

"Esta es una labor suma-
mente importante que ha rea-
lizado Nordelta, tendiente a
brindar mayor tranquilidad en
los barrios del complejo. La
idea que tenemos con las au-
toridades de este empren-
dimiento es trabajar manco-
munadamente y vincular in-
formación con el Sistema de
Protección Ciudadana del
Municipio de Tigre para for-
talecer la seguridad de todos

los vecinos y vecinas del distrito", señaló el jefe comunal.
El centro de monitoreo de Nordelta contará con más

de 1.000 cámaras, lector biométrico, software inteligente, ra-
dares y sensores de movimiento, pantallas LED de alta defi-
nición y personal especializado. Frente a situaciones de emer-
gencia, tendrá una comunicación directa tanto con el Siste-
ma de Protección Ciudadana local como con la Policía de la
Provincia de Buenos Aires.

"Estamos visitando junto al intendente el desarrollo
de esta base de monitoreo de Nordelta, que permitirá cuidar
a cada vecino y vecina de Tigre y promover un trabajo en
conjunto con el Municipio. Esta gestión tiene un compromi-
so muy fuerte con la protección y el bienestar de la comuni-
dad y es por ello que seguiremos acompañando iniciativas
como estas para que cada ciudadano se sienta seguro de
vivir en este distrito", expresó la concejala Gisela Zamora.

Por su parte, la secretaria de Protección Ciudadana,
Ximena Guzmán, manifestó: "Vinimos a recorrer este centro
de monitoreo para ponernos a disposición de las autorida-
des de Nordelta y trabajar de forma articulada con el COT. La
idea es poder abarcar de una manera más eficiente la seguri-
dad de los vecinos de Tigre".

Una propuesta económica basada en
las demandas sociales

Se necesita
audacia

Un análisis de los indicadores económicos y las necesi-
dades de los sectores más desfavorecidos. Viviendas
dignas y mejoras medioambientales, pilares para la
reactivación económica popular. Una propuesta del
Centro de Estudios Económicos y Sociales Scalabrini
Ortiz, dirigido por Andrés Asiain.

El Centro de Estudios Económicos y Sociales
Scalabrini Ortiz (CESO), dirigido por Andrés Asiain, había
anticipado, en su informe La economía de cara a las eleccio-
nes, que las PASO se realizarían en el "peor contexto econó-
mico de los últimos 10 años".

Efectuadas las elecciones el 12 de septiembre, hubo
"un duro resultado para el gobierno que quedó matizado por
la escasa participación electoral en los mismos circuitos elec-
torales donde perdió la mayor parte de los votos", analiza el
CESO en su informe Un programa audaz para relanzar el go-
bierno popular, en el que propone, entre otras cosas, la
reactivación con eje en la infraestructura social, generando
puestos de trabajo en construcción, seguridad, salud, edu-
cación. "Cada 1% del PBI destinado al sector construcción
crea 269 mil empleos directos e indirectos".

En relación a las supuestas restricciones de divisas
que sería la principal limitación para sostener el crecimiento,
el informe es contundente: "El programa de reactivación debe
ir acompañado de un programa de estabilización heterodoxo
para atacar la inercia inflacionaria y avanzar en alternativas
de ahorro para sectores informales que les permita cubrirse
de la inflación sin necesidad de tener al dólar como única
alternativa".

Con mirada realista e innovadora, el informe sostiene
que "las demandas sociales pasan fundamentalmente por la
necesidad de vivienda digna, mejoras medioambientales en
los barrios populares (la limpieza de las grandes cuencas del
Matanza y el Reconquista tendría un impacto altísimo en el
hábitat de millones de personas), seguridad, educación y
salud".

Proponen categóricamente la construcción y los ser-
vicios sociales como los ejes de la reactivación ya que tienen
dos virtudes: "El impacto en puestos de trabajo por cada
peso invertido es superior al resto de las actividades. Ade-
más, para su impulso la necesidad de divisas e importacio-
nes es mínima".

El CESO  tiene elaboradas propuestas de reactivación
como el Plan Hornero ( https://www.ceso.com.ar/sites/
www.ceso.com.ar/files/plan_hornero_-_marzo_2019_dif.pdf
) donde sostienen que "la continuidad de políticas neoliberales
consolidará una Argentina dependiente, donde los frutos de
la riqueza nacional son apropiados por una minoría local e
internacional" en consonancia con lo que dijo la
vicepresidenta Cristina Kirchner: "Yo no quiero que el creci-
miento de 2021 se lo queden 3 o 4 vivos nada más", dado
que, por ahora, los éxitos económicos obtenidos por el go-
bierno se manifiestan en la macroeconomía.

Para poder revertir la situación económica actual de
las grandes mayorías argentinas y dado el éxito del plan de
vacunación y, por lo tanto, el retorno a la normalidad laboral,
estos profesionales sostienen que las tareas que quedaron
pendientes debido a la pandemia, pueden ser retomadas para
renovar la confianza de la base electoral que eligió al Frente
de Todos en 2019. "Lo que está por delante es la oportunidad
de cumplir esas expectativas", aseguran los integrantes del
Centro de Estudios Económicos y Sociales Scalabrini Ortiz.

Por Mónica Carinchi
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875

Se proyecta la
instalación de

red de gas en el
Puerto de Frutos
Con la presencia de vecinos y comerciantes, el Muni-
cipio de Tigre expuso el
plan de obras para llevar el
servicio a toda la zona.
Consta de tres etapas y fi-
nalizaría los primeros me-
ses del 2022.

El Municipio de Tigre presentó el proyecto de insta-
lación de red de gas natural que se lleva adelante en el Puerto
de Frutos, a través de una reunión con vecinos y comercian-
tes. La obra permitirá el acceso al servicio en la totalidad del
centro comercial, además de la zona de las calles Sarmiento,
Perú y Brasil. Los trabajos constan de tres etapas y finaliza-
rían en el primer cuatrimestre del 2022.

La primera instalación se desarrolla en la calle Perú,
entre Brasil y Vivanco. La segunda, en tanto, se ubica sobre
la calle Perú, entre Buenos Aires y Sarmiento. Ambas etapas
terminarían durante octubre. La tercera instancia de la obra
se llevará adelante en las calles Los Mimbres, Sarmiento, Los
Sauces y sobre la costanera.

La instalación de cañe-
rías y la reparación de vere-
das se realizan de lunes a jue-
ves para no perjudicar a las
tiendas y locales gastronó-
micos en los días de mayor
circulación turística.

Estuvieron presentes: el
subsecretario de Redes Ur-
banas y Servicios Auxiliares,
Alberto Vegnaduzzi y el de-
legado de Tigre centro, Mi-
guel Escalante.
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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El Intendente Juan Andreotti entregó un subsidio a
los Bomberos Voluntarios de San Fernando destinado a la
adquisición de una embarcación para combatir los incendios
en el Delta.

Vale recordar que en el último tiempo se detectaron
focos de incendios forestales los cuales fueron controlados
por los Bomberos y la red de contención municipal. En ese
sentido, la adquisición de la embarcación será fundamental
para asistir las emergencias de los vecinos isleños y conser-
var la biodiversidad de la región.

"Hicimos una entrega de un subsidio para los Bom-
beros Voluntarios para adquirir en conjunto una lancha para
proteger nuestro querido Delta. Tenemos más de 900 kilóme-
tros de Delta y transitamos un período con muchos incen-
dios forestales, principalmente en la zona del Delta de Rosa-
rio, San Nicolás y Entre Ríos. Tener los elementos para poder
trabajar y que nuestros bomberos puedan estar cuidados, es
fundamental", explicó Juan Andreotti.

Por su parte, el Presidente de Bomberos Voluntarios
de San Fernando, Héctor Smoje, manifestó: "Es una impor-
tante inversión tanto de parte del Municipio como de la ins-
titución y surge por una preocupación permanente que te-
níamos por el extenso Delta que tenemos que cubrir. Será un
servicio para proteger vidas, bienes y la biósfera. Además de
esta embarcación, contamos con motobombas portátiles y
mochilas forestales. Agradecemos al Concejo Deliberante y
al Poder Ejecutivo de San Fernando por acompañarnos siem-
pre".

Por último, el Jefe del Cuerpo de Bomberos Volunta-
rios, Fernando Albanesi, detalló las características de la nue-

Andreotti entregó un subsidio
a Bomberos para adquirir una
lancha destinada a combatir

incendios en el Delta
El Intendente de San Fernando otorgó una importante ayuda económica para com-
prar en conjunto una embarcación para asistir incendios en el Delta. "Tener los
elementos para trabajar y que nuestros bomberos puedan estar cuidados, es funda-
mental. Son nuestro orgullo, así que acompañarlos para nosotros es una obligación,
pero principalmente un gusto", dijo Andreotti.

va embarcación: "Esta ayu-
da la vamos a destinar a ad-
quirir una lancha de incendio,
que hoy nos estaba faltan-
do. Nuestro Delta tiene cer-
ca de 1000 kilómetros cuadra-
dos de protección sanfer-
nandina, somos Reserva de
la Biósfera y llegar hasta el
lugar se nos complica. Esta
embarcación nos dará auto-
nomía, velocidad, comodidad
y seguridad para nuestro per-
sonal. Se trata de una lancha
con un motor 140 HP para el
equipo de incendios foresta-
les. Estamos muy contentos
y agradecidos con el Muni-
cipio de San Fernando".

El Municipio de San
Fernando sostiene una valio-
sa política medioambiental y
promueve el cuidado de las
especies que habitan el Del-
ta, especialmente durante la
crisis hídrica por la escasez
de precipitaciones que atra-
viesa la zona.

La provincia de Bue-
nos Aires siempre sobresa-
lió por ser productora de ce-
reales y pasturas para las
vaquitas argentinas. Sin em-
bargo, hace ya algunos
años, amigos de las aventu-
ras se atrevieron a cultivar
en estas tierras la planta de
Baco, pero no las parras de
los abuelos que disfrutaban
la familia y los pájaros, sino
vides para elaborar vinos de
muy buena calidad.

Estos arriesgados
productores estuvieron pre-
sentes en el 4° Encuentro
Vitivinícola Bonaerense, de-
sarrollado en el Viñedo
Gamboa, en el kilómetro 65
de la Panamericana, acceso
Pilar, el domingo 26 de sep-
tiembre.

Dejando atrás el rui-
do de la ruta, una huella an-
gosta conduce hacia el es-
tablecimiento Gamboa Viñas
y Bodega, propiedad de
Eduardo Tuite. 4 hectáreas
que albergan el viñedo, un
futuro restaurante, una glo-
rieta y, para la ocasión, dos
filas de gazebos donde pro-
ductores de vino y unos po-

La provincia de Buenos Aries también tiene sus bodegas

Entre la costa
y la pampa

El 4° Encuentro Vitivinícola Bonaerense se desarrolló en el Viñedo Gamboa, ubica-
do entre Cardales y Campana, a 65 kilómetros de Capital Federal. Estuvieron pre-
sentes viñedos de Junín, Tandil, Chapadmalal, Médanos. Las cepas más promete-
doras: cabernet franc y pinot noir.

cos invitados especiales hicieron pasar una tarde espléndida
a todos los visitantes.

Con copa en mano, los concurrentes pasaron por to-
dos los gazebos para degustar desde un vino procesado de
manera natural hasta el infiltrado mendocino Fond de Cave,
primo-hermano de Costa y Pampa.

Entre las bodegas presentes estaban AlEste, de
Médanos; Cordón Blanco, de Tandil; Las Antípodas, de
Junín; Myl Colores, de Coronel Pringles; Costa y Pampa, de
Chapadmalal; Ita Malal y Sandungaray, de Sierra de la Venta-
na. Acompañaron bodegas de Entre Ríos, Neuquén, Río Ne-
gro y Catamarca.

El acompañamiento gastronómico no ofreció maridajes
a la altura de los vinos. Quizás por esto, uno de los expositores
invitados, Tandoor, recibió muchas visitas: las barricas de
madera recubiertas internamente en ladrillos refractarios,
transformadas en hornos camperos, atraían por su originali-
dad y por la degustación de carnes que, doraditas y
crocantes, se ofrecían en un pinche extraído de las entrañas
ardientes de la barrica.

En el elegante restaurante que abrirá en diciembre,
hubo charlas de enólogos y sommelier. Las preguntas de-
mostraron el interés de la concurrencia e, incluso, las ganas
de seguir aprendiendo. Quienes optaron por algo más relaja-
do, pasaron por el gazebo de Aroma a Campo, un
emprendimiento de sales de baño elaboradas de manera
artesanal.

La estrella del lugar, el viñedo, extendido en una leve
hondonada, está resguardado por lo que queda de la típica
vegetación de la cuenca del río Luján: sauce criollo, aliso,
algún espinillo en flor y la invasora acacia negra, tan afecta-
da por la falta de lluvia como la vegetación nativa.

Las vides, en cambio, tienen su sistema de riego por
goteo, preciso y localizado, para que el clima, conjuntamente
con la acción del hombre, genere las mejores uvas, conser-
vando aromas y sabores típicos del terroir. "Aunque las vi-
des tienen 9 años, ésta es la primera vinificación, por eso
estamos buscando la característica de este vino, pero yo
diría que son vinos con mucha fruta, suaves, fáciles de to-
mar", dijo Eduardo Tuite, quien además anticipó que, a partir
de diciembre, el establecimiento estará abierto al turismo para
disfrutar un paseo por la viña, cenar en el restaurante o hacer
pic-nic degustando los jóvenes vinos de la bodega más cer-
cana a la ciudad de Buenos Aires.          Por Mónica Carinchi
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

Pasó la séptima
fecha del ZN PRO
y la tabla sigue al
rojo vivo
En una nueva jornada del torneo anual, Javier Wojcik
pudo retener la punta del torneo, aunque sus persegui-
dores acortaron diferencias.

Los primeros en salir a pista fueron los livianos, don-
de Christian Perafán se llevó el triunfo en la primera batería
escoltado por Matías Pugliese, Santiago Foche y Tomás
Ambronosi. La segunda final
fue la más entretenida del día:
Rodrigo Torres dominaba la
misma hasta que recibió un
toque de Santiago Foche y
ambos terminaron afuera. La
punta de la carrera pasó a
manos de Perafán, que do-
minó de forma holgada, pero
faltando media vuelta hizo un
trompo insólito que lo privó
de la posibilidad de acumu-
lar más puntos para el tor-
neo. La victoria finalmente
quedó en manos de Torres,
seguido por Foche, Daniel
Crocca y Sergio Crets.

En la acumulación de
unidades de ambas, el podio
quedó conformado por
Christian Perafán (39 pun-
tos), Santiago Foche (39),
Rodrigo Torres (33), Matías

Pugliese (21,5) y Daniel Crocca (16,5).
Posteriormente fue el turno de los pesados, grupo

que se llevó todas las miradas porque los cinco primeros
del campeonato participaban en el mismo. Con absoluta
contundencia Ariel Di Tirro se impuso en la primera carrera
ante el ataque de Pérez Garay y Wojcik sobre el cierre. La
segunda fue para el infarto: un inspirado Carlos Coppotelli
hizo la pole y prometía llevarse el triunfo, pero un trompo
lo relegó y la lucha pasó a ser entre Ariel Di Tirro y Wojcik
nuevamente. El piloto del equipo Delfín también hizo un
trompo y cedió la punta de la final al "Polaco", que en la
última vuelta logró aguantar bien los espacios para cruzar
la bandera a cuadros en primer lugar dejando atrás a
Coppotelli, de gran remontada.

La tabla acumulada dejó en primer lugar a Wojcik con
41 puntos; detrás finalizaron Coppotelli (30), Ariel Di Tirro
(28), Rodrigo Vidal (26) y Alejandro Martín (21).

El cierre de la fecha fue para los intermedios, donde
Gabriel Belinzoni brilló en la primera carrera, recuperando la
punta en la última vuelta luego de que Nicolás Cuarenta de-
biera devolver la posición por un sobrepaso excesivo según
señalaron los comisarios deportivos. Fue 1-2 para los de
Cañuelas, ciudad que además festejó en la segunda batería
con la victoria de Cuarenta, relegando a Lucas Sebastián y
Belinzoni.

El podio se conformó de la siguiente manera: Cuaren-
ta (48 puntos), Belinzoni (41), Lucas Sebastián (29), Diego
Crocca (27) y Castellani (20).

La próxima fecha será el domingo 24 de octubre, don-
de, además, se disputará la primera fecha de la "Copa Prima-
vera 2021", un mini torneo que abarcará las jornadas de octu-
bre, noviembre y diciembre. Inscribite a través del Instagram
@torneoskartzn o la web www.kartzn.com.ar
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Debates por
salud mental

La ilusión en una ley de salud mental (anterior, actual
o futura) que lo solucione todo, da cuenta de lo poco que se
sabe de las dificultades clínicas e incluso de sus imposibles.

Hace poco tiempo en el barrio privado de un
conurbano siempre asombroso, un conocido cantante fue
noticia, no por su música, ni por sus últimos choques en
estado de intoxicación, sino por un hecho que aún está bajo
la lupa jurídica, pero que se mediatizó como "brote psicótico"
seguido de un balazo policial casi mortal. Mucho se habló en
redes sociales y medios masivos de comunicación, pero esa
"opinión pública" rápidamente fue conducida por quienes
desde los oligopolios periodísticos y de las plataformas
digitales llevan las cosas derecho por la derecha conserva-
dora que sueña con reprimir todo lo que ve diferente o raro.
Por otro lado estaban los ingenuos y voluntaristas que al-
bergan en sus mentes un futuro de plenitud total, en un
mundo ideal sin locuras, lleno de buenas intenciones que se
cumplen. Lamentablemente nada es tan sencillo como en sus
mentes.

En esta nota no diagnosticaré un hecho que excede
cualquier interpretación y del que no conocemos la situa-
ción clínica particular, ni sus antecedentes parciales. Tal vez
podamos reflexionar a partir del hecho que protagonizó el
músico que hace pop, sin por ello sumarnos a la crónica
policial, jurídica o médica.

Por la experiencia que me consta en el trabajo en ins-
tituciones públicas, días después de esa notoria noticia au-
mentaron las consultas en los dispositivos que asisten
adicciones, consumos problemáticos y problemas psíquicos
en general.

Actualmente una Ley nacional de salud mental en la
Argentina de 2010, reglamentada en 2013, viene a plantear-
nos la nueva vieja cuestión del poder médico sobre el pa-
ciente así como los temas propios de la vigencia de los dere-
chos humanos. ¿Hasta qué punto podemos pensar una arti-
culación posible entre esta ley, las tensiones del Malestar en
la cultura, las violencias ejercidas y padecidas, las locuras y
las adicciones, la salud y la enfermedad psíquica?

Es cierto que limitar las internaciones compulsivas,
criticar un sistema que no previene ni cura el sufrimiento
psíquico (ninguno lo hará del todo), o generar controles le-
gales (nombrar un abogado defensor en el caso de
internaciones involuntarias) proponiendo dispositivos abier-

tos y articulados, son objetivos más intere-
santes que perpetuar una legalidad que se
presta a cualquier arbitrio. La ley de salud
mental 26.657 busca poner un límite a los
que comercian con las cápitas que reportan
los asistidos internados en clínicas y pre-
servar los derechos humanos de pacientes/
usuarios de ese sistema sanitario.

Mencionar como padecimientos men-
tales a lo que antes eran enfermedades men-
tales, sustituir el vocablo peligro por la no-
ción de riesgo cierto e inminente, son modi-
ficaciones de palabras intentando cambiar
el sentido de las prácticas e indicaciones para
proteger al asistido, que la Ley conlleva. Lo
involuntario de una internación implica un
derecho conculcado, respecto del "pleno

goce de los derechos humanos de aquellas (personas) con
padecimiento mental", pero se supone erróneamente que la
ley mencionada no permite internaciones involuntarias en
casos de gravedad, cuando prescribe que si existe riesgo
cierto o inminente para sí o para terceros, con la intervención
y firmas de dos profesionales habilitados en salud mental,
así puede hacerse.

Corrijamos: hay muchos periodistas, hacemos la ex-
cepción de los bien informados y formados en el tema, que
como en el ejemplo de un abogado devenido comunicador
que quiere hacer más por la nación o exactamente al revés, se
la pasa desinformando, o como aquel otro que cree que le
habla a toda América y no dice nada nuevo ni recio para
aclarar el panorama, sino que ambos, junto a otros conserva-
dores disfrazados de liberales, pretenden asustar a la pobla-
ción haciendo creer que locos libres son la causa de todos
los males.

Para quienes desde los medios propician la suges-
tión, la hipnosis de las masas, sabemos que ya no pueden
encubrir que están trabajando desde el mismo lado que la
política partidaria. En nuestro país como en Estados Unidos,
o más cerca Brasil, e incluso amplios y pequeños territorios
de Europa, los grandes bloques de prensa, las plataformas y
redes sociales de internet, toman la conducción estratégica,
en síntesis, corporaciones que encuentran poca resistencia
a la fascinación capitalista.

Freud tampoco se esperanzaba en las soluciones co-
munistas a los problemas sociales, pero estaba clara su posi-
ción frente a lo que anticipaba antes de la Segunda Guerra
Mundial, y su lectura acerca de las profesiones imposibles,
que tenía en el gobernar y educar a dos de las tres que supo
nombrar. En definitiva no alimentaba ilusiones en el progreso
de la humanidad, más allá de su esclarecedor trabajo en pos
de dilucidar la verdad del deseo inconsciente en cada
analizante, diferente de la psicología de las masas y del indi-
vidualismo reinante.

Por supuesto que es mucho mejor que exista una ley
de salud mental que reformule viejas prácticas asilares de
encierro como también replantear todos los dispositivos de
las saludes mentales y sus enfermedades. Así y todo, nada
eliminará lo conflictivo e irreductible que hay en la conviven-
cia entre seres humanos, como la violencia constitutiva de
las comunidades, ya que desde un comienzo se establecen a
partir de una renuncia pulsional.

El psicoanálisis con Freud y con Lacan pone en juego
una práctica con una ética que cuestiona a la clásica idea del
bien, a la psicopatología como límite de la supuesta normali-
dad, y que coloca a la sexualidad de un modo subversivo al
otorgado por la modernidad. No es sencillo evitar la
psicologización de la vida cotidiana, ni los múltiples ordena-
dores de la vida que nos recetan una vida saludable, con la
dulzura de un amo amable. Analizarse es otra cosa, una expe-
riencia, en transferencia, absteniéndose de ejercer el poder
de la sugestión y otorgando el poder a la palabra, sin excusas
para asumir la división subjetiva.

Finalmente, por lo menos sabemos que la ilusión no
se cumplirá: que los comunicadores sociales de las grandes
empresas se informen sobre la ley, los políticos hábiles
declarantes no especulen sobre estos temas, y los profesio-
nales no diagnostiquen a quienes no asisten directamente.

Lo que sí podre-
mos hacer es abrir a otras
lecturas y a otras conclu-
siones.

Por Félix Chiaramonte
Miembro de APSAT

Consulta por mail:
atencion@apsat.com.ar

El Municipio de Tigre
apoya la creación de
una reserva natural

en Rincón de Milberg
Representantes de la Dirección General de Gestión Ambien-
tal visitaron el predio de 21 hectáreas ubicado en el Río Luján
y canal aliviador junto a Ayelén Gómez y Roberto
Goldschmidt, principales impulsores de la iniciativa. En julio
de este año la concejala Gisela Zamora presentó el proyecto
en el HCD de Tigre para convertir el lugar en un área protegi-
da.

Personal de la Dirección General de Gestión Ambiental del
gobierno local recorrió el predio donde se proyecta la creación de la
Reserva Natural del Municipio de Tigre, ubicado en canal aliviador
y Río Luján, Rincón de Milberg. También participaron de la visita
vecinos, profesionales, y principales impulsores de la iniciativa,
Ayelén Gómez y Roberto Goldschmidt. En julio de este año, la
concejala Gisela Zamora presentó en el Concejo Deliberante el pro-
yecto para convertir el lugar en un área protegida.

La propuesta surgió en 2017 y fue apoyada por la adminis-
tración de Parques Nacionales, que dio una respuesta favorable para
la creación de un área protegida con figura de Reserva Natural Mu-
nicipal.

En julio de 2021, la concejala Gisela Zamora recorrió el
sitio, y posteriormente presentó el proyecto en el HCD para que
las 21 hectáreas se transformen en un espacio natural de acceso
público educativo y de concientización ambiental.

Roberto Goldschmidt afirmó: "Vecinos y ambientalistas
pueden visitar el predio los días sábados, con frecuencia quincenal.
Podrán recorrer el sitio a través de visitas guiadas, plantar especies
autóctonas, y contemplar el espacio natural".

Desde la Dirección General de Gestión Ambiental se expli-
có la importancia del desarrollo del proyecto, puesto que los espa-
cios naturales de esas características son fundamentales ante la cri-
sis climática a nivel global.

Para más información, contactarse con las redes sociales del
proyecto, Facebook: Reserva Natural Tigre e Instagram:
reserva_natural_municipaltigre.
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Vendo PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-
8665 (solo por la tarde).

Compra / Alquiler
de Casas en Tigre

Categoría Quinta / Casas con lotes grandes
Cesiones / Sucesiones / Casas en islas

José Luis 15.5942.6372

Se buscan profesionales
de ventas

para relacionarse con
empresarios y profesionales.

Brindamos Educación
Financiera, asesoramiento

integral en seguros e inversiones.

Solicitar entrevista: 011 15.5419.9426

VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

De garzas
y cisnes

Había una vez una isla donde vivían unas garzas
y unos patitos que se sentían feos. Las garzas eran
mezquinas, soberbias y mandonas. Un día cacarearon
"aquí mandamos nosotras" y empezaron a dar órdenes
como "si esto fuera una estancia", contó un pato mal-
tratado.

Algunos pensaban que las garzas tenían miedo
de que se les quebraran las patas, por eso usaban las
camionetas oficiales y "los otros tenían que caminar
cargados con los bolsos cuando bajaban de la lancha".

Las garzas ocupaban las mejores casas y se que-
daban con todos los negocios; una empezó a amasar
pan dulce y también amasó fortuna porque no pagaba
alquiler, ni electricidad, ni la leña y casi no les pagaba a
los empleados patos. Una patita que se sentía fea con-
tó que la garza panadera "era un chabón bastante pe-
sado, cuando entraba una mujer a comprar con
shorcitos, siempre le decía algo".

El comportamiento de las garzas era caponezco:
"Al pobre viejo, porque no quería hacer lo que le man-
daban las garzas, le sacaban la mitad del sueldo", reso-
pló una pata que fue siempre pisoteada.

Con el tiempo a la isla llegó una garza amarilla
que se sintió como en su casa porque también le gusta-
ba mandonear: "Para ustedes acá no hay nada. Se van",
le gritó a una familia pata con un patito bebé en brazos
y entonces "agachamos la cabeza y nos fuimos con la
nena bebé", recordó la mamá pata.

Las garzas se especializaron en sinvergüenzadas:
"Si uno no simpatizaba con ellos, te excluían", "a mí me
echaron porque me estaba separando de mi marido",
"acá siempre hubo favoritismos", "mi familia padeció
muchas injusticias laborales".

Sintiéndose dueño y señor, la garza mayor rega-
laba combustible, restaurantes y hosterías; condecora-
ba a la garza directora con la cucarda de jefa de aeró-
dromo; quiso cerrar el jardín y el secundario; y la panza
le crecía y crecía porque se comía todo el pan dulce,
pues era muy glotón.

Pero un día, a la isla llegó un equipo de trabajo
con la consigna clara de establecer derechos y obliga-
ciones: los trabajadores tienen derechos; los niños tie-
nen derechos; los ancianos tienen derechos; la isla es
del Estado provincial y todo lo que en ella hay, le perte-
nece al Estado; quienes viven en la isla realizan traba-
jos o prestaciones.

Entonces a las garzas se les acabó el reinado y
como son muy malvadas, mentirosas y no pueden tole-

rar perder (sus negociados)
empezaron a cacarear "re-
latos mentirosos, opiniones
erradas", porque "ahora so-
mos todos iguales y los ma-
los no lo pueden aceptar".

Y los patos y patas que
se creían feos se dieron
cuenta de que son cisnes y
que su blancura brilla mucho
más que la miserabilidad de
las garzas.

Si hubiera garzas y
cisnes, la historia hubiera
podido ocurrir en la isla
Martín García.

Por Mónica Carinchi
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En el Instituto de Efectividad Clínica y Sanitaria (IECS), un
equipo de investigadores buscó caracterizar aspectos económicos,
jurídico-legales y epidemiológicos que sean útiles para impulsar
una agenda pública orientada a disminuir el consumo de alcohol
que cada vez es mayor en adolescentes y mujeres.

Argentina es uno de los países de la región con mayor con-
sumo promedio per cápita, mayor prevalencia de consumo excesi-
vo episódico (cantidad alta en un corto periodo de tiempo) y mayo-
res perjuicios relacionados con el consumo: con un consumo de
9,9 litros de alcohol puro per cápita, ocupa el segundo lugar en
América del Sur, después de Chile.

El doctor Ariel Bardach, investigador del IECS y del
CONICET, explicó que "en casi todos los países, incluida Argenti-
na, los varones consumen más que las mujeres. Sin embargo, las
mujeres tienen mayores daños a un determinado volumen de consu-
mo, y lo mismo sucede con quienes habitan áreas de menores recur-
sos, por lo que el consumo acrecienta las desigualdades existentes".

"Asimismo, según la última Encuesta Nacional de Factores
de Riesgo, ha aumentado en casi un 30 % el consumo de alco-
hol episódico excesivo y, además, hoy en día, deberíamos conside-
rar el aumento asociado a la pandemia de COVID-19 sobre todo
entre las mujeres, niños y adolescentes", planteó el investigador.

El especialista destacó que "el consumo se inicia a una
edad cada vez más temprana". "El 67,3 % de los jóvenes de 13 a
17 años tomó el equivalente a 2 latas o más de cerveza cada vez que
consumió alcohol en el último mes", alertó el doctor en Medicina al
recordar los datos brindado por la última encuesta de salud Escolar.

Según un estudio basado en la población del Cono Sur de
América Latina, la mayoría de los participantes se reportan como
no bebedores y, entre los bebedores, el consumo moderado de alco-
hol fue el patrón más frecuente. "De todas formas, pocas personas
desean revelar que tienen este problema al ser encuestados y, en
particular, el consumo en mujeres está muy invisibilizado. Además,
en la sociedad, se hace una vista gorda al tema, como si el alcohol no
fuera perjudicial", problematizó el investigador del IECS.

"En Argentina -señaló Bardach- el IECS estudió las locali-
dades de Marcos Paz, al Oeste de la provincia de Buenos Aires, y
de Bariloche. El 52 % de la población reveló consumir alcohol
y, mayormente, en el país, los bebedores se nuclean dentro de la
categoría más leve (menor cantidad por día). Sólo un 3 % se recono-
ce como un bebedor más importante".

Acorde a los datos relevados en otro estudio realizado por
el IECS en cuanto a la demanda de bebidas alcohólicas en Argentina,
se observa que el gasto relativo en bebidas alcohólicas (en relación al
gasto total del hogar) es mayor en los hogares más vulnerables. "El
vino es la principal bebida vendida con 3,8 litros per cápita, concen-
tra el 51 % de las ventas totales de alcohol, seguido por la cerveza
con 2,5 per cápita", detalló Alfredo Palacios, coordinador de Eco-
nomía de la Salud en el IECS.

Los especialistas señalan que, aunque según lo observado
se evidencia un cambio del patrón de consumo hacia una mayor
calidad enológica, las marcas que continúan liderando el mercado
argentino corresponden a vinos de mesa genéricos y precios econó-
micos. A diferencia de lo que ocurre en la gran mayoría de los países,
en Argentina no existe un impuesto específico al vino.

Con "Soy Tigre"
aprovechá descuentos

exclusivos en bares
y restaurantes

del distrito
Para consultas comunicarse con el equipo de Tarjeta
Soy Tigre a través de su WhatsApp al 11-5864-3167 o
de sus redes sociales Facebook e Instagram:
@tarjetasoytigre.

Por medio de la tarjeta "Soy Tigre", el Municipio ofrece
múltiples descuentos de hasta un 20% en bares y restaurantes
del distrito. Ya son más de 110 mil vecinos adheridos al programa
de beneficios del Gobierno local.

Quienes cuenten con la credencial podrán aprovechar: en
Tigre centro: -20% todos los días en Vivanco; -15% jueves y viernes
en Brujas; -10% todos los días en María del Luján; y -10% lunes,
martes, miércoles y domingos en Lowell's. En Islas: -20% todos los
días en El Hornero; y -20% todos los días en Gato Blanco. En Don
Torcuato: -20% todos los días en Parrilla G.B; y -15% lunes a
domingo en Cervecería Barba Roja.

El programa, además, cuenta con beneficios en todo el par-
tido, en categorías como estética, construcción, juguetería, decora-
ción, librería, bazar, motocicletas y electricidad, con hasta un 50%
de bonificación.

Para adquirir la tarjeta el primer paso es completar un for-
mulario a través del siguiente enlace: https://www.tigre.gob.ar/tra-
mites/soy_tigre. Además de efectuar la solicitud de una nueva tarje-
ta a través del sitio online, puede reportarse su extravío y gestionar
el pedido de reposición. En el plazo de 15 días la tarjeta estará lista
para ser retirada, de lunes a viernes, en la delegación más cercana al
domicilio declarado en el registro online.

Para más información o realizar consultas comunicarse con
el equipo de Tarjeta Soy Tigre a través de su WhatsApp al 11-5864-
3167 o de sus redes sociales Facebook e Instagram: @tarjetasoytigre.

Por su parte, la industria
cervecera está constituida por
grandes agentes económicos
globales, de acuerdo a datos
recabados por economistas
que participaron en el estu-
dio. "En el país, más del 90 %
de las ventas de cerveza recae
en sólo dos empresas, que son
propiedad de grandes corpo-
raciones multinacionales y
cuentan con gran capacidad de
penetración gracias a una ele-
vada inversión en publicidad
y su poder de negociación en
canales de distribución", con-
cluyó Palacios quién también
es profesor adjunto en la ca-
rrera de Economía de la Uni-
versidad de Buenos Aires
(UBA).

5 medidas para revertir este escenario
A nivel global, se estima que al consumo de alcohol puede

atribuírsele aproximadamente el 5 % del total de muertes. Según
Bardach, la evidencia ha mostrado que el consumo de alcohol es un
factor causal para cerca de 200 patologías. "Algunas de estas condi-
ciones, como los cánceres, se vinculan con la exposición crónica al
alcohol, mientras que otras lo hacen con el consumo agudo o episó-
dico, como es el caso de las lesiones por causas externas como es el
caso de siniestros de tránsito y actos de violencia", amplió el inves-
tigador.

Diversos gobiernos han desarrollado e implementado polí-
ticas públicas para reducir el consumo de alcohol y los daños aso-
ciados, y, algunas de ellas, han demostrado ser eficaces. En línea con
esto, los investigadores destacan que aplicando cinco medidas que
son parte de una estrategia global llamada SAFER (por sus siglas en
inglés Strengthen, Advance, Facilitate, Enforce, Raise) se podrían
reducir significativamente las muertes, enfermedades y gastos aso-
ciados a este consumo problemático.

"Las que evidencian mayor costo-efectividad son el incre-
mento del precio de las bebidas alcohólicas a través de impuestos, la
restricción exhaustiva de la publicidad, promoción y patrocinio
(PPP) y la limitación de la disponibilidad de bebidas alcohólicas
como, por ejemplo, la reducción de puntos de venta", destacó el
director del Centro de Investigaciones en Epidemiología y Salud
Pública (CIESP).

"Dentro de estas recomendaciones, también se encuentran
el control en el cumplimiento de las medidas contra la conducción
bajo los efectos del alcohol y el fácil acceso a la detección precoz, las
intervenciones de consejos breves y el tratamiento para personas
con consumos nocivos", amplió Bardach a la vez que aseguró que en
su conjunto, estas "son medidas de oro" que deberían considerar los
funcionarios y tomadores de decisiones a la hora de reforzar los
controles para medidas vigentes y actualizar la actual regulación.

Por ejemplo, en el caso de la publicidad, el impacto de
regular este eje ayudaría a evitar el consumo a temprana edad. "So-
bre un total de 7.111 acciones de PPP analizadas, 198 (2,8 %)
pertenecían a bebidas alcohólicas (69 % vinos y 31 % cervezas). El
57 % de las publicidades de bebidas alcohólicas se observó entre las
6:00 y las 22:00 horas", de acuerdo a datos relevados por la Funda-
ción Interamericana del Corazón de Argentina, detalló el especialis-
ta.

"Con esto - subrayó Bardach - se evidenció que la mayoría
de las publicidades son transmitidas en el horario de protección al
menor, hecho que, como sabemos, adelanta la edad de inicio y au-
menta el consumo de alcohol en jóvenes".

"Según la evidencia internacional, la prohibición amplia en
la PPP de las bebidas alcohólicas es una de las medidas más efecti-
vas para reducir el daño asociado al consumo de alcohol. Sin embar-
go, estos resultados indican que la normativa argentina actual no se
adapta a las recomendaciones, ya que fija restricciones parciales",
planteó el investigador del CONICET.

Magalí de Diego

(Agencia CTyS-UNLaM)

Aumentó el consumo en mujeres y adolescentes

Argentina y el alcohol: conocer el
problema para encontrar la solución
Argentina es uno de los países de la región con mayor consumo promedio per cápita, mayor prevalencia de
consumo excesivo episódico y mayores perjuicios relacionados con el consumo. Ante esto, un equipo de investi-
gadores trabaja para analizar factores legales y económicos como los de demanda y consumo de alcohol que
ayuden a planificar medidas efectivas para revertir dicho escenario.

Pablo Martínez Carignano:
"La inseguridad vial es
uno de los principales

problemas de nuestro país"
El titular de la Agencia Nacional de Seguridad Vial asegu-
ró también que es la primera causa de muerte en menores
de 35 años. Los costos que genera la atención a los heri-
dos, la rehabilitación y los daños materiales "pueden lle-
varse hasta dos puntos del PBI", explicó el funcionario.

El titular de la Agencia Nacional de Seguridad Vial,
Pablo Martínez Carignano, señaló que la inseguridad vial
"no aparece entre las principales preocupaciones de la gen-
te".

La inseguridad vial es "uno de los principales proble-
mas de nuestro país" y la primera causa de muerte en meno-
res de 35 años, indicó Carignano, quien aseguró que los
costos que genera la atención a los heridos, la rehabilitación
y los daños materiales "pueden llevarse hasta dos puntos
del PBI".

Las declaraciones fueron en el marco de una Jornada
de Capacitación Federal que forma parte del ciclo que realiza
el organismo junto a la Asociación de Periodistas de Tránsi-
to (APTTA), en ese contexto destacó que el periodismo "tie-
ne un rol fundamental para el cambio cultural".

El funcionario resaltó la necesidad de "periodistas
que transmitan la importancia de la seguridad vial y cómo
cuidarnos, que interpelen a las autoridades respecto de qué
están haciendo para que las cosas funcionen mejor y que
cada vez que transmiten un hecho donde hubo consecuen-
cias fatales intentan explicar también las causas: el alcohol, la
velocidad, la falta de uso de casco".

Carignano afirmó que el periodismo tiene "un papel
fundamental para una Argentina con muchos menos muer-
tos y heridos en las rutas". (InfoGEI) Mg
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El 1 de noviembre abre la inscripción para la segunda
cohorte de las tecnicaturas universitarias en Edición
Audiovisual y Sonido Audiovisual, del Departamento de Di-
seño, Comunicación e Innovación Tecnológica de la Univer-
sidad Nacional Scalabrini Ortiz (UNSO). Se trata de carreras
distintas y complementarias que se cursan de manera pre-
sencial y aportan conocimientos y herramientas para desa-
rrollarse profesionalmente en el campo de la producción y
posproducción audiovisual. Son de suma importancia para
la zona de San Isidro, Vicente Lopez, San Fernando y Tigre
porque brindan una formación académica gratuita y de acce-
so irrestricto única en la región.

Las tecnicaturas tienen una duración de 3 años: son
25 asignaturas que se cursan a lo largo de 6 cuatrimestres.
Como ambas comparten materias, pueden cursarse juntas o

Más de 250 mil
monotributistas ya se
adhirieron al sistema
de Ingresos Brutos

simplificado
Desde que se abrió su adhesión el mes pasado, más
de 250 mil contribuyentes que ejercen su actividad
económica en territorio bonaerense se sumaron al
nuevo régimen simplificado de Ingresos Brutos, que
posibilita pagar ese impuesto provincial y el
Monotributo nacional en una misma cuota mensual
unificada. La nueva modalidad posibilita a los contri-
buyentes bonaerenses a pagar ese impuesto provin-
cial y el Monotributo nacional en una misma cuota
mensual unificada.

Cristian Girard, director de la Agencia de Recau-
dación de la provincia de Buenos Aires, explicó que el
nuevo sistema "fue implementado a partir del trabajo co-
ordinado con AFIP y ofrece beneficios concretos al con-
junto de monotributistas bonaerenses, ya que elimina carga
administrativa y facilita el cumplimiento tributario".

Quienes adhieren al sistema, además de la facili-
dad de pagar mensualmente Monotributo e Ingresos Bru-
tos en una misma cuota fija, suman dos beneficios adi-
cionales, ya que dejan de presentar declaraciones juradas
ante ARBA y quedan afuera -de manera definitiva- de los
regímenes de retenciones y percepciones.

Esto equivale, en la práctica, a no pagar más
anticipos de Ingresos Brutos, dado que ya no se les apli-
can retenciones sobre movimientos en cuentas bancarias
u operaciones con tarjetas de crédito, así como tampoco
percepciones cuando realizan una compra a sus provee-
dores, evitando la acumulación de saldos a favor con el
fisco.

En busca de equilibrio
"Con el nuevo sistema simplificado, desde ARBA

profundizamos nuestra política de reducir la presión fis-
cal sobre los sectores de bajos ingresos, la clase media,
pymes, comercios y monotributistas. El objetivo es se-
guir avanzando con facilidades para esos segmentos, al
tiempo que fiscalizamos con fuerza a los grupos concen-
trados y de mayor poder adquisitivo", destacó Girard.

Para formalizar su adhesión, las y los
monotributistas bonaerenses tienen que acceder a una
aplicación web disponible en arba.gob.ar. Una vez que se
incorporen al nuevo sistema, el importe de la cuota unifi-
cada que comenzarán a abonar dependerá de la categoría
de Monotributo en la que revistan.

Inscripción voluntaria
La inscripción es voluntaria y el régimen se carac-

teriza por su flexibilidad, puesto que quienes adhieran ten-
drán la posibilidad de salir y volver al sistema anterior si
así lo prefieren.

El esquema de Ingresos Brutos simplificado alcan-
za a monotributistas que sean contribuyentes locales, es
decir con actividad económica únicamente dentro del te-
rritorio bonaerense. Por ende, no se extiende a quienes
tributen en el marco del Convenio Multilateral (ya que
poseen actividad en más de una jurisdicción). Es un sis-
tema que abarca a personas humanas, incluyendo suce-
siones indivisas, pero no así a las personas jurídicas.

Eximición de anticipos
Respecto del beneficio de exclusión de los regí-

menes de retenciones y percepciones, cabe recordar que
ARBA tiene vigente hasta el 30 de noviembre una medida
que exime de pagar anticipos de Ingresos Brutos a un
millón de monotributistas bonaerenses.

Es decir que, luego de esa fecha, solo mantendrán
el beneficio quienes hayan optado por adherir al régimen
de Ingresos Brutos simplificado. Sumarse al nuevo siste-
ma es la única alternativa para evitar retenciones y per-
cepciones de forma permanente. (InfoGEI)Jd

Abre la inscripción para la segunda
cohorte de las Tecnicaturas en

Edición y en Sonido Audiovisual

completar una y cursar luego las
materias faltantes de la otra. Los
títulos son: Técnico/a Universita-
rio/a en Edición Audiovisual y Téc-
nico/a Universitario/a en Sonido
Audiovisual.

En ambas tecnicaturas sus es-
tudiantes se forman en teoría e his-
toria de los medios de comunica-
ción, diseñan y producen sus pro-
pios proyectos audiovisuales en
equipo, aprenden a editar imagen
o sonido y llevan a cabo prácticas
pre-profesionales en distintos es-
pacios - públicos y privados - de la
industria audiovisual. Asimismo,
se ofrecen espacios extracu-
rriculares de capacitación y parti-
cipación, como charlas con profe-
sionales clave de las industrias
culturales, y festivales de cine, en-
tre otros.

Las y los docentes a cargo del
dictado de las materias se forma-
ron y tienen vasta experiencia en
la enseñanza de sus disciplinas en
instituciones nacionales de nivel
académico y se desarrollan
profesionalmente en diversos pro-
yectos de la industria audiovisual.

En ese marco, han participado y participan en la producción,
realización y postproducción de películas, series, programas
de televisión y publicidades en el país y en el exterior.

Quienes se gradúan en las tecnicaturas trabajan en la
producción y edición de imagen y sonido en medios de co-
municación audiovisual, como televisión, radio, cine, pági-
nas web y otros formatos multimedia. Además, participan del
desarrollo de proyectos culturales autogestivos.

Inscripciones: 1 al 26 de noviembre de 2021. Inicio del
Programa de ingreso -PIEU-: febrero de 2022. Inicio de la
cursada: marzo 2022.

Para ampliar información y por consultas de aspiran-
tes, dirigirse a  departamento.dcit@unsanisidro.edu.ar y/o
completar el siguiente formulario: https://forms.gle/
gE8hkr38TTY94vNT9

La empresa Provinox
inauguró la nueva
planta productiva

Se presentaron las nuevas instalaciones de la compa-
ñía proveedora de insumos y productos de acero inoxi-
dable. La fábrica, ubicada en Don Torcuato, es el fruto
de una importante inversión que dará trabajo a 15 per-
sonas.

La firma Provinox, dedicada a la producción de insumos y
elementos de acero inoxidable, inauguró la nueva planta productiva.

Situada en Don Torcuato, la fábrica es el resultado de un
crecimiento sostenido y una gran inversión para seguir
apostando a la producción local y a la empleabilidad de
vecinos del distrito. El Municipio de Tigre acompañó la
apertura.

Este mes la empresa tiene planeado comenzar la
producción a gran escala de accesorios en acero inoxidable,
convirtiéndose en la primera fábrica en Tigre, y una de las
5 empresas en el país que se dedican a la fabricación de
estos materiales, además de ser una de las pocas en expor-
tarlos. La nueva fábrica de 530 metros cuadrados, equipa-
da con vestuario y comedor, cuenta además con una mesa
de corte de última generación y un plasma de alta defini-
ción.

El dueño y fundador de la empresa, Claudio López
afirmó: "Vivo en Tigre desde que nací, es el lugar que me
gusta y esto se dio con mucho esfuerzo, por eso quisimos
invertir acá. Con esta planta productiva nos estamos

reconvirtiendo en sustitución de importaciones, con la meta de po-
der llegar a países como Paraguay, Bolivia, Uruguay y Estados
Unidos. Hoy estamos exportando, y con estas máquinas de última
generación vamos a ser mucho más eficientes en el proceso produc-
tivo".

Por otro lado, el secretario de Desarrollo Económico y Re-
laciones con la Comunidad, Emiliano Mansilla destacó: "Estamos
muy contentos y queremos felicitar a todas las autoridades de
Provinox, una PyME tigrense que hoy abre un nuevo espacio en
Don Torcuato, generando producción y empleo local".

Y agregó: "Es una satisfacción que los vecinos empresarios
de Tigre elijan su distrito para invertir y desarrollar sus proyectos,
fábricas, PyMES y logísticas. El Municipio está en un lugar estra-
tégico en la provincia de Buenos Aires y es muy activo, tiene un
intendente como Julio Zamora que alienta de forma permanente
todo lo que es la producción y el desarrollo".
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Educación ambiental y música para
cambiar el mundo

Instrumentos
poco

convencionales
Con esos objetos que se usan y tiran, David Wasinger
fabrica instrumentos. Tiene una colección de más de
100, tradicionales, de la India, antiguos, cotidiáfonos.
Lleva 10.000 botellas recicladas. Vive en la isla, donde
organiza talleres para todas las edades. Para seguirlo
Facebook David Wasinger

Cuando se habla de reciclar y/o reutilizar botellas de
plástico, se piensa en macetas o contenedores de todo tipo.
Pero hay personas que son muy inquietas y creativas y tra-
tan de solucionar varios problemas al mismo tiempo. Éste es
el caso de David Wasinger que fabrica instrumentos con
residuos de plástico, enseña música a sectores
desfavorecidos y, de paso, introduce la problemática am-
biental.

Para abordar todos esos temas, David se formó en
gestión cultural, en educación ambiental, en emprendedurismo
y desde hace 10 años se desempeña en el ámbito de la educa-
ción informal. Empezó trabajando en Fuerte Apache para el
Sedronar; se vinculó con organizaciones sociales como el
Movimiento Evita y La Dignidad; dio clases para niños, ado-
lescentes, tercera edad y docentes en jardines de infantes,
en el SUM de una villa, en plazas, en un salón universitario,
en iglesias porque "hasta dios tiene que reciclar".

Todo lo hace con la misma convicción: "A través de la
música tomamos conciencia de lo que está pasando con el
ambiente".

Basura y música
David está convencido de que "los chicos tienen

mucho potencial, pero se pierde porque no pueden comprar
instrumentos". Y seguramente muchas otras cosas se pier-
den en una pequeña vida que vive rodeada de basura. "La
basura es muy violenta. Criarse en un barrio con basura es
muy violento. Yo fui a trabajar a lugares que todavía no pue-
do creer".

La dinámica de los talleres incorpora la construcción
de los instrumentos, su historia, conceptos básicos de len-
guaje musical y la problemática ambiental porque "todos
deben saber que el plástico es una de las sustancias más
tóxicas creadas por el hombre. Produce enfermedades respi-
ratorias y está muy ligado a las enfermedades cancerígenas".
La información y la reflexión apuntan a que "los niños sean
los próximos promotores ambientales".

Combinando materiales y colores surge la magia en
objetos que han sido desechados. Quizás, en los instrumen-
tos de David toma cuerpo la poesía de Jorge Calvetti: "Yo
saco la basura a la calle/ envuelta con papel y cuidado./
Quedan allí, mezcladas, las sobras de la vida,/ cáscaras del
tiempo y recortes del alma".

En esta época pandémica, David considera que lo más
razonable es realizar actividades al aire libre, por lo cual está
organizando talleres para los próximos meses en la isla don-
de se puede trabajar con distancia social en un paisaje muy
inspirador. Entonces a juntar botellas de plástico, chapitas,
hilos y ganas de crear. Para seguir a David, Facebook David
Wasinger.                                                   Por Mónica Carinchi

David Wasinger
y uno de sus
instrumentos

San Fernando lanzó la campaña de
prevención contra el Dengue 2021-2022

El programa comenzó a recorrer los barrios para difundir las acciones de prevención y control de la prolifera-
ción de mosquitos. La iniciativa consiste en fumigar espacios verdes, descacharrear y brindar información a los
vecinos.

La Secretaria de De-
sarrollo Social, Educación
y Medio Ambiente, Eva
Andreotti, junto al Director
del Área de Investigación
y Cuidado de los Recursos
Naturales, Gabriel Tato;
Concejales y personal de
las áreas de Medio Ambien-
te, Tránsito y Espacios Pú-
blicos recorrieron el barrio
Villa Hall para concientizar
sobre prevención que se
extenderá a lo largo de la
época estival, desde sep-
tiembre hasta febrero, en
todos los puntos del distri-
to.

"Con la primavera
arrancamos la campaña de
prevención del dengue. El
año pasado nos fue muy
bien en San Fernando,
dado que no tuvimos nin-
gún caso positivo gracias
a las tareas de prevención
que se hicieron a pedido del
Intendente. Hoy estuvimos
con todo el equipo de Me-
dio Ambiente trabajando en
el barrio Villa Hall y Don
Mariano, informando a los
vecinos que puede sacar
cualquier objeto que pueda
acumular agua de forma
preventiva. Además, con-
tamos con los camiones del
área para realizar la fumi-
gación", explicó Eva
Andreotti.

Por último, la fun-
cionaria remarcó: "Es im-
portante que los vecinos
colaboren no dejando ob-
jetos en su domicilio que
puedan acumular agua por-
que son los focos donde el
mosquito pone sus huevos.
Con la colaboración de to-
dos y la presencia munici-
pal que está haciendo un
gran trabajo en la fumiga-
ción, esperamos que esta
primavera sea buena y no
tengamos casos de dengue
en el distrito".

Recomendaciones
-No dejar agua estancada
en sus domicilios.
-Renovar a diario el agua
para las mascotas.
-Colocar mosquiteros en
puertas y ventanas.
-Usar repelente sobre la piel
o la ropa si se realizan acti-
vidades al aire libre.

Para más informa-
ción acercarse a la Secre-
taría de Desarrollo Social,
Educación y Medio Am-
biente (Brandsen 675) o co-
municarse al 4746-6137 /
4744-2840.
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 Edicto
El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 10,
Secretaría única, del Departamento Judicial de Morón, cita y
emplaza por treinta días a herederos y acreedores de
HEREDIA MARÍA FELISA.-

Cynthia L. Santellan
Auxiliar Letrada

 Edicto
Por (cinco) días se comunica al comercio, industria y público
en general que la firma Tintorería El Talar SA, CUIT Nº 30-
71538544-5, cede a la firma Productos Alcesa SRL, CUIT Nº
30-61528824-8, la habilitación industrial de su propiedad,
ubicada en calle Saavedra Nº 2845, de la localidad de El Talar,
Partido de Tigre, Provincia de Buenos Aires, habilitada como
industria textil y sus acabados. Reclamos de ley en el mismo.

  Sindicato Obrero de la Industria Naval

Convocatoria
Asamblea Ordinaria

En la ciudad de Tigre, a los 30 días del mes de sep-
tiembre de 2021, la Comisión Directiva del Sindicato Obrero
de la Industria Naval, convoca a sus afiliados a la Asamblea
Ordinaria para el día 14 de octubre de 2021, a las 10.30 hs., en
su sede de Chacabuco 528, ciudad de Tigre, dentro de lo
normado en los Art.28 y 29 de los Estatutos de la Entidad y
respectiva comunicación al Ministerio de Trabajo y Seguri-
dad Social, al solo efecto de tratar el siguiente orden del día:

1º Designar al presidente de la Asamblea.
2º Consideración de la Memoria y Balance del año 2019-2020.
3º Designar tres revisores de cuentas titulares e igual canti-
dad de suplentes, según el Art.24 del Estatuto de la entidad.
4º Designar a dos compañeros para firmar el acta.

NOTA: de no realizarse la misma por falta de quórum, se
convoca en segundo llamado para el día  24 de octubre de
2021, a la misma hora, en el mismo lugar.-

Alfredo Bazzan, Secretario General
Hugo Garro, Secretario Adjunto

Olga Benitez Tesorera

Sociedad de Bomberos Voluntarios de Tigre

Asamblea General Ordinaria
La comisión directiva de la Asociación Civil SOCIE-

DAD DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE TIGRE, Matrícu-
la N°2167, Legajo N°1666 de la Dirección Provincial de Perso-
nas Jurídicas de la Provincia de Buenos Aires, con domicilio
social en la calle Pedro Guareschi N°462, de la ciudad de
Tigre, Partido del mismo nombre, Provincia de Buenos Aires,
convoca a los señores asociados, a la Asamblea General Or-
dinaria a celebrarse en la sede social el día 03 de noviembre
del año 2021, a las 19:30 horas en primera convocatoria y a las
20:30 horas en segunda convocatoria, para considerar el si-
guiente orden del día:
1. Designación de dos socios para la firma del Acta (art. 35
punto c).
2. Justificar la realización de la Asamblea General Ordinaria,
fuera de término.
3. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario,
Cuadro de Gastos y Recursos e Informe de la Comisión Revi-
sora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico fi-
nalizado el 30 de junio de 2020.
4. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario,
Cuadro de Gastos y Recursos e Informe de la Comisión Revi-
sora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico fi-
nalizado el 30 de junio de 2021.
5. Fijación de la cuota social mensual de los Socios Protecto-
res (art. 6° y 35 punto C).
6. Fijación de la cuota social mensual de los Socios Benefi-
ciarios y Adherentes con beneficios que ofrece la Asocia-
ción a la comunidad como contraprestaciones (art. 11° punto
d y 35° punto C).
7. Elección de los miembros de la Comisión Directiva y Comi-
sión Revisora de Cuentas.

La recepción de listas de candidatos se realizará en la
sede social el día 20 de octubre de 2021 en el horario de 17:00
a 19:00 hs.

De acuerdo a los Decretos, Resoluciones y Disposi-
ciones vigentes dispuestos por las autoridades Nacionales,
Provinciales y Municipales relacionados con la pandemia
COVID-19, la Asamblea General Ordinaria se realizará con la
autorización municipal correspondiente y bajo el protocolo
sanitario que esta indique.

  Sociedad de Bomberos Voluntarios
  de General Pacheco

Convocatoria Asamblea
General Ordinaria

La Comisión Directiva de la Asociación SOCIEDAD
DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE GENERAL PACHECO,
de acuerdo con lo establecido en su Estatuto, convoca a
Asamblea General Ordinaria para el día 5 de NOVIEMBRE de
2021 a las 18 horas, en nuestra sede social de la calle H.
IRIGOYEN N° 560, GRAL. PACHECO, TIGRE, Buenos Aires,
para considerar el siguiente:

Orden del día
1. Designación de dos (2) socios para firmar el Acta de Asam-
blea.
2. Designación de tres (3) socios para conformar la Comisión
Escrutadora.
3. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario
correspondiente al ejercicio finalizado el 31 de MARZO de
2020.
4. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario
correspondiente al ejercicio finalizado el 31 de MARZO de
2021.
5. Elección total de los miembros del Consejo Directiva y
Comisión Revisora de Cuentas.

De acuerdo con lo establecido en el Art. 55, del Esta-
tuto Social, la Asamblea se realizará válidamente una hora
después de la fijada en la Convocatoria si antes no se hubie-
se reunido la mitad más uno de los asociados, si se reúnen
las condiciones establecidas en el mismo.

La documentación contable y padrón de asociados
se encuentra a disposición de los Señores Socios, en los
términos del Estatuto Social.

Las listas de candidatos deberán ser presentadas en
la Secretaría de Bomberos de Gral Pacheco hasta el día 1 de
noviembre de 2021 a las 20 horas. Para su verificación, en las
condiciones previstas por el Estatuto.

Un informe de Greenpeace revela que más de 2 millo-
nes de quebrachos de entre 60 y 80 años de edad fueron
talados los últimos años para ser utilizados como durmien-
tes de vías de tren. El número surge de las licitaciones del
Ministerio de Transporte de la Nación publicadas desde el
año 2013. Ante nuevas licitaciones por 120.000 durmientes
de madera, la organización ecologista reclama abandonar su
uso lo antes posible.

"Es ridículo, perjudicial e innecesario que, en pleno
siglo veintiuno, se sigan talando árboles nativos para dur-

Greenpeace denuncia que se
talaron más de 2 millones de árboles

para el recambio de vías de tren
mientes de ferrocarril. Durante las últimas décadas la
deforestación y la tala indiscriminada han colocado a la re-
gión del Gran Chaco al tope de los índices globales de pérdi-
da de bosques nativos. Es necesario que el Ministerio de Trans-
porte de la Nación establezca el abandono de los durmientes
de madera en forma definitiva", señaló Hernán Giardini, coor-
dinador de la campaña de Bosques de Greenpeace.

El reporte de la organización ambientalista advierte
que el quebracho colorado, un árbol de gran porte y creci-
miento lento, fue declarado en el año 1956 "Árbol Forestal
Nacional", por su importancia ambiental, económica y so-
cial. Sin embargo, su explotación intensiva y los desmontes
para desarrollo agropecuario llevaron a su estado actual de
vulnerabilidad, y en Argentina ha sido categorizado como
"En Peligro" por la Unión Internacional para la Conserva-
ción de la Naturaleza.

"Los durmientes de hormigón y sintéticos o com-
puestos son alternativas que pueden ser utilizadas en reem-
plazo de la madera para tareas de mantenimiento y renova-
ción de vías; y muchos pueden producirse de la cadena de
reciclado. Múltiples experiencias y estudios en todo el mun-
do demuestran que las alternativas a la madera son una rea-
lidad: India, Estados Unidos, Brasil, México. Recientemente
una resolución conjunta entre el Ministerio de Ambiente y
Desarrollo Sustentable y el Ministerio de Transporte de la
Nación promueve la producción de durmientes con materia-
les post consumo, sin embargo no contempla asignación
presupuestaria ni plazos para el reemplazo de los de madera",
señala el informe.

En este contexto, activistas de Greenpeace documen-
taron el reemplazo de durmientes de tren en el partido bonae-
rense de Moreno, donde desplegaron carteles con los men-
sajes: "Trenes sin desmonte", "Vías de tren, cementerio de
árboles" y "Basta de talar quebrachos para trenes".

"Los trenes son claves para avanzar en un sistema de
transporte eficiente y de bajo impacto ambiental comparado
con el transporte de carga vehicular. Es momento de tener
una red ferroviaria sustentable, para lo cual es clave abando-
nar el uso del quebracho lo antes posible. Destruir bosques
es un crimen", afirmó Giardini.

  Edicto
Se comunica que el Sr. Marcelo Jorge Ihler, con DNI
N° 22.883.561, transfiere el fondo de comercio del rubro
Pintureria-Ferreteria, sito en Av. De los Constituyentes
6594 de la ciudad de Benavidez, Partido de Tigre, al Sr.
Hector Alejandro Florencio Martinez, con DNI N°
28.255.324. Reclamos de ley en el mismo por cinco (5)
días.
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El Gobierno nacional anunció la implementación
de una jubilación anticipada, a la cual podrán acceder
hombres de entre 60 y 64 años y mujeres entre 55 y
59 años que cuenten con 30 años de aportes y se
encuentren desocupados al 30 de junio de 2021. La
medida tiene previsto favorecer aproximadamente a 30
mil personas con un haber promedio de 50 mil pesos.

Según un comunicado de la Jefatura de Gabinete
de Ministros, la medida alcanzará a más del 85% de
varones que perdieron su empleo en el sector industrial
durante el gobierno de Mauricio Macri.

De acuerdo con el Decreto de Necesidad y Urgen-
cia 674/2021 publicado en el Boletín Oficial, este benefi-
cio de carácter excepcional busca dar respuesta a los
sectores afectados por las dificultades del mercado de
trabajo, particularmente de los últimos 5 años, entre los
que se incluyen los del gobierno anterior y los del periodo
de pandemia por COVID-19, durante los cuales se per-
dieron muchos puestos de trabajo.

Por otro lado, se especifica que se trata de una
medida de carácter urgente, ya que "garantizará ingresos
permanentes a personas que hoy se encuentran en situa-
ción de vulnerabilidad, a la vez que les otorgará cobertura
sanitaria, una protección de suma relevancia atendiendo
a que la pandemia de COVID-19 sigue vigente".

Para poder acceder a este beneficio, el decreto
establece distintos requisitos:
-Haber cumplido 60 años los varones o 55 las mujeres;
-Acreditar 30 años de servicios con aportes computables
en uno o más regímenes jubilatorios comprendidos en el
régimen de reciprocidad. Solo podrán reconocerse años
de servicios con aportes efectivos;
-Acreditar encontrarse en situación de desempleo al 30
del mes de junio de 2021.

Con respecto al monto que percibirán, el decreto
estipula que será el equivalente al 80% del haber calcula-
do a la fecha de la solicitud, de acuerdo con lo estableci-

Jubilación anticipada:
¿Quiénes pueden

solicitarla? ¿Cuántas
personas se verán

beneficiadas?
El beneficio abarca a personas que estén cerca de la edad jubilatoria, estén
desempleados y tengan 30 años de aportes.

do por la Ley 24.241, sus
modificatorias y comple-
mentarias, no pudiendo en
ningún caso resultar infe-
rior al haber mínimo garan-
tizado en los términos del
artículo 125 de la mencio-
nada Ley. Una vez que las
personas lleguen a la edad
jubilatoria reglamentaria,
pasarán a cobrar automá-
ticamente el 100% del ha-
ber que les corresponda.

Dado que esta pres-
tación tiene carácter ex-
traordinario, la solicitud
podrá efectuarse dentro de
los 2 años desde la fecha
de entrada en vigencia de
este decreto, es decir el 30
de septiembre de 2021.

Por otra parte, no se
otorgará el beneficio de ju-
bilación anticipada a aque-
llas personas que tengan
derecho a otro beneficio de
tipo ordinario y si ya lo tu-
viera otorgado, se anulará,
solamente, en el caso de
que la persona beneficiaria
se incapacite y acceda a las
prestaciones por Retiro de
Invalidez. Asimismo, en
caso de fallecimiento del
beneficiario, el derecho a
pensión para sus suceso-
res se regirá por la Ley
24.241 del régimen
previsional.

Por último, el otor-
gamiento de esta prestación
es incompatible con la rea-
lización de actividades en
relación de dependencia o
por cuenta propia, y con la
percepción de cualquier tipo
de planes sociales, pensio-
nes graciables o no contri-
butivas, jubilación, pensión
o retiro civil o militar, ya
sean nacionales, provincia-
les, de la Ciudad Autóno-
ma de Buenos Aires o mu-
nicipales, según se detalla
en el Decreto 674/21.
Por Elizabeth Pontoriero
Agencia Paco Urondo

PAMI incorpora a los
afiliados mayores de
85 años al programa

alimentario
La Dirección Ejecutiva de PAMI informó que todos

los afiliados mayores de 85 años que perciben un haber míni-
mo serán incorporados al Programa Alimentario Probienestar,
que ya supera las 600.000 personas.

Las personas afiliadas incluidas dentro del Programa
recibirán en octubre un pago a partir de $3.000, que aumenta
según la zona geográfica de residencia, y por única vez, un
bono de $3.000.

"Con la incorporación de las personas mayores de 85
años estamos universalizando el Programa Alimentario", des-
tacó la directora ejecutiva de PAMI, Luana Volnovich.

Este pago extraordinario, el séptimo que se realiza en
reemplazo de los bolsones de alimentos, se paga del 1 de
octubre según la terminación del DNI y se incorporará al
recibo de haberes, en el marco de un convenio que PAMI
firmó con la ANSES.

Nuevos delitos

Recomendaciones para
evitar ciberestafas

En el último tiempo surgieron diferentes formas de engañar a las personas como
perfiles falsos en redes sociales, que envían mensajes directos, llamadas telefónicas,
mensajes de texto o de whatsapp y otras aplicaciones, además de correos electróni-
cos engañosos para obtener datos personales y bancarios. En esta nota todo lo que
tenes que saber para evitar caer en las ciberestafas.

A partir de la pandemia de COVID 19, los canales de
comunicación a través de medios digitales cobraron una gran
relevancia en la vida cotidiana en la ciudadanía, como com-
pras por internet y operaciones financieras y bancarias que
pueden derivar en posibles fraudes y estafas virtuales.

Durante esta coyuntura, informó el Banco Central ar-
gentino, surgieron diferentes formas de engañar a las perso-
nas como perfiles falsos en redes sociales, que envían men-
sajes directos, llamadas telefónicas, mensajes de texto o de
whatsapp y otras aplicaciones, además de correos electróni-
cos engañosos para obtener datos personales y bancarios.

Modalidades de engaño
Phishing: es un "correo electrónico" que aparenta ser

legítimo que se utiliza para que la persona destinataria abra
un enlace, complete formularios con información personal o
descargue archivos que contienen "malware" o programas
maliciosos. En caso de recibirlo se recomienda eliminarlo in-
mediatamente.

¿Cómo reconocer casos de phishing?
- Nombre del remitente: la mayoría de los remitentes de
phishing son personas desconocidas o simulan ser perso-
nalidades reconocidas pero suele estar mal escrito el nombre
o el apellido.

- Dirección de correo del remitente: puede resultar similar a la
dirección real pero no es exactamente la misma. Puede faltar
o sobrar una letra o estar sustituida por un número. Por ejem-
plo: bcra.net.ar (la dirección correcta es bcra.gob.ar).

- Asunto y contenido: usualmente se trata de algo urgente
que requiere acción inmediata o de un peligro inminente de
cierre de cuentas.

- Enlaces y adjuntos: usualmente el contenido lleva a enla-
ces o pide completar datos o descargar archivos que contie-
nen malware o programas maliciosos habitualmente conoci-
dos como virus.

Smishing: es una modalidad de estafa mediante "men-
sajes de texto o cualquier aplicación de mensajería" que tie-
ne como objetivo obtener información privada. Al igual que
los casos de phishing la recomendación es eliminar el men-
saje.

Spoofing: es el uso de técnicas de "suplantación de
identidad". Hay diferentes tipos de spoofing, entre ellos el
envío de correos electrónicos o páginas fraudulentas, falsifi-
cación de dispositivos o de direcciones IP. Independiente-
mente del tipo, los ataques buscan hacerse pasar por otras
personas, organizaciones o empresas para acceder a datos

personales, distribuir mal-
ware o generar algún tipo de
perjuicio.

¿Cómo evitar
convertirse en víctima

de estafa smishing
o phishing?

- No hacer clic en enlaces, ni
responder a mensajes de tex-
to o llamar a números que no
se reconoce.

- No responder, incluso si el
mensaje solicita enviar el tex-
to "STOP" (detener) para fi-
nalizar los mensajes.

- Eliminar todos los mensa-
jes de texto sospechosos.

- Asegurarse de que el siste-
ma operativo y las aplicacio-
nes de seguridad del dispo-
sitivo inteligente están actua-
lizados a la versión más re-
ciente.

- Considerar instalar un
antivirus en el dispositivo
para mayor seguridad.

- No instalar aplicaciones que
no provengan de sitios ofi-
ciales.

Por lo tanto, en caso
de smishing, es decir, un
mensaje de texto o cualquier
aplicación de mensajería en
tu teléfono que solicita infor-
mación mediante un engaño
porque el remitente no es
quien dice ser o de phishing,
es decir, un correo electróni-
co que aparenta ser legítimo
y que es utilizado para que el
destinatario responda con
sus datos personales, se re-
comienda eliminarlo inmedia-
tamente ya que es un claro
caso.
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Una pantalla que sin pedir
permiso se instaló en todos los
hogares

70 años de la
TV argentina

Oficialmente nació el 17 de octubre de 1951.
Jaime Yankelevich, con apoyo del gobier-
no peronista, compró los primeros equi-
pos de transmisión que instaló en el edifi-
cio de Obras Públicas en la avenida 9 de
Julio. De programas de gran producción se
pasó, en la década del
90, al puro rating.

Cada vez que se
rememora un inicio, compa-
rándolo con la actualidad,
se llega a la conclusión de
que todo tiempo pasado fue
mejor. Y, en este caso, muy
merecido lo tiene: la TV ar-
gentina nació con una voz
apasionada, sostenida por
el clamor de mujeres y
hombres que venían cam-
biando el país desde los ci-
mientos profundos de la
patria.

Con apoyo del Esta-
do, la televisión inició su
vida desde el Banco de la
Nación donde se instalaron
3 cámaras a las órdenes de
Enrique Susini, Oscar
Agromayor y Jaime Yanke-
levich, para transmitir el
acto del 17 de octubre de 1951.

Después de los discursos de Perón y Evita, la
transmisión continuó con música y dibujos animados;
por la noche se pasó música clásica y de zarzuela y,
desde el teatro del Palace Hotel, Yankelevich -em-
presario de medios de comunicación- dio por inicia-
das formalmente las transmisiones de la TV argentina.

En los primeros años de la década del 50 muy
pocos hogares tenían televisores dado que su costo
era muy elevado, el doble de lo que costaba una
heladera. Por esto, era muy común ver a los ciudada-
nos agolpados frente a las vidrieras de bares y de
negocios de electrodomésticos para seguir las imáge-
nes de esa "caja mágica", como se la llamó en un prin-
cipio.

Otra vez en la terraza
Los equipos utilizados por Yankelevich - el pa-

dre de la TV argentina - llegaron de Estados Unidos.

La antena de 50 metros y 5 kilómetros de alcance fue
instalada en la terraza del edifico de Obras Públicas,
en la avenida 9 de Julio, donde además se instaló un
estudio de transmisión en el piso 23. Desde allí, en
septiembre de 1951 se iniciaron las transmisiones ex-
perimentales con vistas panorámicas de la ciudad de
Buenos Aires.

En cuanto a los aparatos domiciliarios, las dos
marcas que se vendieron durante la década del 50
fueron Standard Electric y Capehart, un mueble de
lujo que tenía las válvulas debajo de la pantalla.

Ya en los 60 había unos 800.000 receptores
de televisión, por lo cual empezó a hablarse de medio
masivo de difusión. La familia argentina comenzó a
reunirse alrededor del aparato que concentró la aten-
ción de niños y adultos.

Los primeros grandes programas

Entre los programas que veían los niños en los
60, Laura Singer recordó a Supercar, el Capitán Es-
carlata -ambos de producción inglesa- Meteoro, se-
rie japonesa, Los Picapiedras, producción norteame-
ricana, y Payasín, un programa argentino. "Los mu-
ñecos del Capitán Escarlata estaban muy bien hechos,
no como ahora que son todos deformados, un asco",
dijo Laura Singer, quien además de televidente aten-
ta, tiene una larga trayectoria como actriz de teleteatros.

Por aquel entonces las mujeres sufrían con la
telenovela escrita por la famosa Nené Cascallar, El
amor tiene cara de mujer, con Bárbara Mujica y Delfy
de Ortega, y aprendían a cocinar con Doña Petrona
C. de Gandulfo en Buenas Tardes Mucho Gusto, el
programa de Annamaría.

Laura Singer está segura de que nadie puede
olvidar a Pipo Mancera y sus Sábados Circulares,
Los Campanelli, Rolando Rivas, Pobre Diabla, Piel
Naranja, Dos a quererse y, entre sus recuerdos per-
sonales, atesora haber trabajado con Malvina

Pastorino: "Jugábamos pulseadas en el camarín y con
80 años me ganaba".

Rating mata esplendor
Ya en la convulsionada década del 70, los adul-

tos se sentaron ante el televisor para ver los monólo-
gos humorístico-políticos de Tato Bores; Rolando Rivas
taxista, "la telenovela que paraba el país", exclamó
Laura, no sólo vista por mujeres, los taxistas dejaban
de trabajar para palpitar en los bares. Con el 76
irrumpió el golpe militar y la censura: muchos actores,
actrices y productores quedaron sin trabajo, fueron
perseguidos, debieron partir al exilio. Surgieron las
listas negras y los moralistas empezaron a recortar
películas.

A la censura hay que agregar los inconvenien-
tes técnicos: según la zona donde se vivía, se podía
ver mejor o peor. Acomodar la antena era un clásico

que a veces ponía ner-
viosas a muchas perso-
nas: se podía perder
parte de la novela o lo
mejor del partido de fút-
bol.

Con los 80 llegó la
TV en color, las
videocaseteras y el vi-
deo club. Quienes gus-
taban de ver cine ya no
estaban limitados a los
ciclos del sábado, la in-
dependencia de la pro-
gramación televisiva se
inició por ese entonces.

Hacia los 90, la tele
se convirtió en "una
picadora de carne", sen-
tenció Laura Singer, que
añora la época en que
"los noticieros eran no-
ticieros" y las historias
que se transmitían deja-

ban "valores, respeto, comprensión". "La tele se em-
pezó a desmejorar cuando ya no la manejaba ni un
Yankelevich ni un Romay ni un ser humano, sino los
capitales, 'hay que hacer rating, matá a tu mamá, hay
que hacer rating, pisoteá a tu amigo'", expresó la en-
trevistada, que conoce la TV en sus recovecos.

Aunque en 2017, Martín Becerra, especialista
en medios de comunicación, decía que "la tv abierta
compite con formatos personalizados", las generacio-
nes más jóvenes, al menos de sectores medios, son
contundentes en sus afirmaciones: "la tele pasó de
moda" (Giuliano, 23 años). Efectivamente, la elección
en la actualidad pasa por Netflix, You Tube, Amazon
y, si de vez en cuando los jóvenes prenden la tele, es
para ver programas pasatistas y, en esto, Masterchef
se lleva la palma.

Con 70 años, la televisión argentina podrá es-
tar jubilada, pero aún está dispuesta a jugar pulseadas
como Malvina Pastorino.        Por Mónica Carinchi


